
Madrid viernes 10 de agosto de 1933: ¡El año de la rotativa!

DEL MOMENTO POLÍTICO

Las incompatibi-
lidades

Con motivo de la discusión de los
casos dudosos de incompatibilidad se
comentaba anoche en el Congreso
que en el caso del señor Cornide, a
quien se ha declarado incompatible su
cargo de presidente de la Fábrica
Coruñesa de Gas y Electricidad ecali

el acta de diputado, se hallan otros
diputados.

Uno de ellos es el señor Alba, que
es consejero de la Compañía Valliso-
letana de Electricidad, que suminis-
tra el flúido al Ayuntamiento de Va-
lladolid y a otros Municipios de aque-
lla provincia castellana.

El otro caso es el del señor Cid,
diputado agrario, que es gerente de la
Compañía de Electricidad «El Pm-ve-
nir de Zamora».

En el caso del señor Cid se da la
circunstancia de haber sido nombra-
do para la Gerencia de dicha Empre-
sa mucho después de ser elegido di-
putado, puesto que el nombramiento
fué hecho hará unos seis meses.

Ninguno de estos dos diputados
rían declarado esos cargos, como es-
taban obligados a hacerlo. Es decir,
que son unos emboscados.

El asunto March
El señor Samper pide que se aplace

la discusión.

A las ocho y media de la noche
terminó ayer la reunión de la Comi-
sión de Responsabilidades. Los perio-
distas interrogaron a vados diputa-
dos miembros de la citada Comisión,
quienes se negaron a hacer manifes-
taciones, diciendo que la referencia
la daría el presidente de la Comisión,
compañero Cordero.

Este hizo después a los informado-
res las siguientes manifestaciones:

—La Comisión se ha reunido para
estudiar varios casos del asunto der
señor March. En primer término se
estudió un escrito de los abogados
defensores de dicho señor, en el que
pedían la libertad. Ha sido denegada.
También hemos estudiado la petición
de recusación de varios miembros de
la Comisión de Responsabilidades,
que igualmente ha sido desechada.
Después se analizó la petición de
que algunos miembros de la Comisión
pudiesen intervenir en el acta de acu-
sación, que también fué denegada.
Por último, el señor Samper, dipu-
tado radical, presentó voto particu-
lar, advirtiendo a la Comisión que él
piensa marcharse y que se aplazase
toda discusión de dicho voto hasta su
regreso. Su ausencia durará un mes.
Puesto a debate este extremo, se acor-
dó suspender toda actuación haca
que regrese el señor Samper. Pero
yo insté al señor Samper a que se
quedase, por lo menos, hasta el miér-
coles de la semana próxima, en cuyo
día tenía el propósito de que nos re-
uniésemos de nuevo para acelerar in-
tensamente este asunto y darle solu-
ción. El señor Samper se opuso a
ello ; pero que conste que con mi voto
en contra, como así se significó en
el acta. Quiero hacer público el voto
mío en contra.

Los recusados.

Los periodistas lograron averiguar
que los •miembros de la Comisión de
Responsabilidades que recusaba la de-
fensa del señor March son el señor
Galarza y los compañeros Teodomiro
Menéndez y Jerónimo Bugeda.

Palacio Nacional
El presidente de la República asistirá

al homenaje a Blasco Ibáñez.
Ayer por la mañana, antes de la ce-

lebración del consejo de ministros,
cumplimentaron al presidente de la
República los diputados valencianos
señores Calot, don Gerardo Carreras,
don Juan Bort, don Joaquín García
Rives, don Ricardo Samper y don Ju-
lio just ; el alcalde accidental de Va-
lencia, señor Gisbert ; el de Sagunto,
señor .Chavret, y los señores Martí-
nez Sala, Fabra, Ortega y Puig, que
forman el Comité organizador del
traslado de los restos de Blasco Ibá-
ñez a Valencia. Ofrecieron a su ex-
celencia la presidencia de honor del
Comité, invitándole, en nombre de
Valencia, a concurrir al acto de des-
embarco de los restos del ilustre no-
velista.

El jefe del Estado aceptó complaci-
do la invitación de la Comisión valen-
ciana-
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Precio del ejemplar, 10 céntimos.

RetintínLa ley de ArrendamientosEl

 tópico de la intransi-
genciaEl globo

 sonda de una nueva coN
 

Bajo	el signo del bistec
¡uncion republicanosocialista 	 con patatas

periódicos y elementos sedicentes re-
publicanos que han hallado ocasión
en lo sucedido para cargar a la cuen-
ta de los socialistas no sabemos cuán-
tas responsabilidades. Si la ley de
Arrendamientos no se aprueba en
tiempo hábil será por nosotros ; si no
hay vacaciones parlamentarias, nues-
tra será la culpa. Eso por un lado.
Por otro, los comentaristas de la
prensa seudorrepublicana, peor cien
veces que la prensa monárquica, han
encontrado pretexto para resucitar
una vez más la falacia de la supuesta
dependencia en que viven los parti-
dos republicanos gobernantes respec-
to al Partido Socialista. Si la cuña
de la discordia no llega a encajar no
será, ciertamente, por falta de darle
golpes desde los periódicos que tiene,
para su daño, la República. La tute-
la socialista es un recurso apto para
cualquier circunstancia. Doblemente
grato porque hiere, de paso, a los re-
publicanos y a los socialistas. A los
primeros, adjudicándoles una función
subalterna deprimente ; a los segun-
dos, echándoles en cara un abuso de
poder que, hasta ahora, sólo ha te-
nido expresión en una transigencia
constante que si de algo adolece será,
en todo caso, de excesiva.

Mas no hay mal que por bien no
venga. Al tiempo que se trata de abru-
marnos con la acusación de intole-
rancia, no falta periódico que se re-
pella por anticipado dando por cies-
to que la ley de Arrendamientos ha-
brá de ser derogada tan pronto co-
mo se opere un cambio político que
se espera con notoria y explicable
ansiedad. Explicable, decimos, por la
trascendencia que se le asigna. Na-
da menos que la derogación de las
leyes de mayor volumen político que
votaron las Cortes, se previene como
segura para cuando ocurra el suceso
que se presume. Por ahí puede dedu-
cir el lector la significación que ten-
drá, según los anuncios, una crisis a
gusto de quienes la buscan con em-
peño digno de mejor causa. Estába-
mos, desde luego, enterados de ello.
Los que al parecer no se han entera-
do aún sun algunos republicanos.
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Una vez inás hemos incurrido en
pecado los socialistas, circunstancia
que acaso nos afligiera si desde hace
mucho tiempo no estuviéramos de
continuo, en opinión de los rumiantes
que han tornado a su cargo la tarea
de arrancarnos la piel a tiras, en pe-
cado mortal. Pecado de intransigen-
cia, dicen que es el nuestro. Otras
veces lo es de blandura. Depende la
calificación del ángulo crítico en que
se sitúe el adversario. En el caso ac-
tual la intransigencia socialista es
evidente. Nos hemos negado a sus-
eribir las fórmulas de concordia que
proponía la minoría agraria para ali-
viar la discusión de . la ley de Arren-
damientos. Es verdad que la propo-.
sición de la minoría agraria era in-
aceptable y abusiva. Pero a nadie se
le ha ocurrido hacer notar un hecho
tan sencillo. Lo importante era des-
tacar el caso contrario. No hay ave-
nencia. Los socialistas se niegan a
admitir unas modificaciones que alte-
ran sustancialmente, en sentido mo-
derado, la significación de la ley. Los
socialistas, pues, son los culpables de
la ruptura en la g negociaciones enta-
bladas. Con esa lógica, no tan burda
como desleal, discurren o aparentan
discurrir los periódicos del republica-
nismo mercantilizado y antisocialis-
ta. No se cuidan de examinar las fór-
mulas propuestas, ni el abuso que re-
presenta, por parte de los agrarios,
querer lograr unas ventajas insospe-
chadas aprovechando la prisa de las
tareas parlamentarias, el estado de
cansancio en que se halla la Cámara,
la propia urgencia de la ley que se
discute. Con todo ello ha pretendido
especular, en beneficio exclusivo de
los propietarios, la minoría agraria.
Ha querido cotizar la obstrucción po-
niéndole un precio demasiado alto.
Tanto, que no podía ser aceptado sin
menoscabo de los intereses políticos
más elementales que los representan-
tes de la minoría socialista estaban
obligados a defender.

Así y todo, los agrarios están en
su papel. Se explica, desde su punto
de vista, la actitud que adoptan. Me-
nos se explica que la den por buena

Ha pasado ya
un año

Algunos colegas han dedicado co-
mentarios al aniversario del io de
agosto. Cada cual, como es lógico,
según su doctrinal político. No fal-
ta quien, a pretexto de la nota con-
memorativa, deja entrever, entre las
lágrimas tardías por las víctimas, la
esperanza de que la efemérides tenga
una repetición. Cuando menos se ad-
vierte claro, entre la prosa perio-
dística, el propósito de exaltar el
atentado que se le quiso inferir el ro
de agosto a la República. Con un po-
co de fantasía, es posible llegar a
imaginarse que fué un episodio glorio-
so lo que no pasó de ser una traición
miserable y cobarde. Grotesca, ade-
más, si no le hubieran dado un tinte
trágico las vidas perdidas. Mas no he-
mos de ser nosotros quienes les ne-
guemos a nadie la facultad de recor-
dar la fecha como mejor le plazca.
Nos conformaremos con esto: con que
no se repita.

Y por lo que hace a los republi-
canos, con esto otro: con que no la
echen demasiado en olvido. Lo deci-
mos porque hay optimismos excesi-
vos. No es que tengamos la casa po-
blada de fantasmas y soñemos con
ellos. No se trata de eso. Se trata
de algo más sencillo: de vivir en
guardia. Y aún añadimos que lo que
más nos mueve a recelo no es el te-
mor de un nuevo lo de agosto, si se
plantea, como aquél, en términos de
combate franco. Más temor nos ins-
pira un posible 10 de agosto pacífico,
sin ruido y sin pólvora. Nos da más
cuidado el enemigo que calla que el
enemigo que grita. Sobre todo cuan-
do el silencio puede encontrar, por
parecer pacífico, complicidades in-
conscientes o debilidades que no ten-
drían rectificación posible. En suma,
vigor republicano, que podrá llegar-
nos de cualquier parte menos del ad-
versario. No ha sonado aún la hora
de los jubileos.

Una determinación
del Gobierno aus-

tríaco
VIENA, io.—El Gobierno austríaco

ha preparado un disco de gramófono
con el discurso del señor Habichst, el
cual discurso va a ser remitido a la
Liga de las Naciones, si la Liga em-
pieza a discutir la situación entre Aus-
tria y Alemania.—(United Press.)

El Japón y El Salvador
entablan conversacio-
nes para establecer

tratados
SAN SALVADOR, io.—Se han ini-

ciado conversaciones entre el Japón y
la República de El Salvador para un
Tratado de amistad y comercio. El Ja-
pón tiene el propósito de establecer un
servicio de vapores al Salvador, y
abrir tiendas japonesas, donde se ex-
penderán productos del imperio a pre-
cios reducisianos.—(United Press.)

i HABRA CRISIS LA PROXIMA
SEMANA?

El Consejo de ministros reunido
ayer bajo la presidencia de su excelen-
cia no ha tenido, según esperaban an-
siosamente algunos diarios, repercu-
siones políticas. Ni se planteó la crisis
ni se reorganizó el Ministerio, ni si-
quiera se aludió a la provisión de la
cartera de Justicia. Entre otras ra-
zones, porque no parece que ése sea
el trámite que corresponde seguir. El
sistema en tales casos parece que es
otro, bastante distinto. Ello es que
la crisis no ha surgido ni parece pro-
bable que surja en lo que resta de se-
mana. Tenemos, pues, que dejarla
para la próxima. Todo hace suponer
que en ella el Gobierno reclamará la
presencia de la mayoría para votar en
última instancia la ley de Arrenda-
mientos y aquellas otras que aguar-
dan, para cobrar eficacia, la votación
definitiva del «quórum». Y aquí el
vaticinio es fácil. Si el Gobierno no
prueba tener mayoría para aprobar
las leyes, es posible que se resuelva
a dimitir. Podemos dedicar los días
que faltan para deshojar la margari-
ta del «quórum», aun cuando lo más
prudente sea aguardar a los aconteci-
mientos y registrarlos. Por lo que
hace a nosotros, según es natural,
confiamos en que habrá «quórum», y
aseguramos que si no llegase a ha-
berlo la defección no será imputable
a los socialistas. Y aun cuando re-
sulte chocante, toda nuestra tranqui-
lidad descansa en esa confianza. Con
alguna razón pudo decir un conocido
republicano que, en general, cada vo-
to socialista, en razón de su asisten-
cia, vale por tres. Si se les encarece
la presencia es con el deseo de que
valga por cuatro, es decir, por la vo-
luntad de que no falte ninguno de
nuestros diputados. Esa es la única
interpretación legítima que tiene la
carta de nuestra Ejecutiva, publicada
y comentada por algunos diarios. ¡Y
trabajo les mandamos si tratan de
buscarle tres pies al gato!
LA DISCREPANCIA DE LOS RA-

DICALES SOCIALISTAS

Un colega de la noche se hace esta
pregunta: «Los socialistas no tolera-
rían que sus ministros y su minoría
parlamentaria se indisciplinaran con-
tra el Comité del Partido. ¿Por qué
apoyan lo contrario cuando se trata

Un plazo a los huelguistas para entre-
gar sus amas y municiones a las

autoridades.
LA HABANA, io.—Hoy se ha he-

cho público un decreto presidencial
en virtud del cual se declara el esta-
do de guerra en todo el país.

El decreto añade que los sediciosos
tienen un plazo hasta las cinco de la
tarde para entregar sus armas y mu-
niciones a las autoridades.

Una persona que no ha sido ideetifie
cada ha anunciado, por medio de una
radioemisora local, que el embajador
de los Estados Unidos. señor Welles,
que hasta ahora ha sido mediador en-
tre las oposiciones y el presidente Ma-
chado. en lo futuro, cuando desee ha-
blar con el presidente, tendrá que pe-
dir la audiencia por mediación del mi•
nistro de Estado, señor Ferrera. Tem-
laen en dicha emisión se ha hecho
en llamamiento a los elementos cuba-
nos y españoles para unirse contra la
intervención de los extranjeros.

El señor Ferrera ha dicho que
desaprobaba cuando se hiciera por esta-
blecer tirantez de relaciones entre Cu-
ba y los Estados Unidos o su emba-
jador señor Welles.

La situación de las huelgas, a las
nueve y media de la mañana, era
igual. Un camión del ejército ha traí-
do provisiones al mercado de la capi-
tal ; pero los precios de los géneros
alimenticios siguen subiendo.

Durante la noche han estallado al-
gunas bombas, y se tienen noticias de
que ha habido un muerto, ignorándo-
se más detalles hasta ahora.—(United
Press.)
Es posible una intervención de la fuer-
za armada norteamericana. autoriza-

da por la enmienda Platt.
WASHINGTON, io.—Se considera

probable que soldados del ejército o
de la marina de los Estados Unidos
sean enviados a ocupar la isla de Cu-
ba, como consecuencia de la protesta
hecha ayer por el embajador de

España .een Cuba, señor López Ferrer, cer-
ca del presidente Machado y del em-
bajador norteamericano, señor Sum-
mer Welles. Tal reclamación ha sido
interpretada en los círculos oficiales
de esta capital como una indicación
de que los Estados Unidos tienen la
responsabilidad y el deber de garan-
tizar la paz, el orden y la seguridad
de los extranjeros en Cuba. En los
mismos centros oficiales declaran que
existe el propósito d'e que fuerzas del
ejército o de la marina norteamerica-
na ejercieran las funciones de policía
en la isla, ateniéndose a lo dispuesto
en la famosa enmienda Platt. Serían
enviados de cinco a seis mil hombres,
siendo los primeros en dirigirse a Cu-
ba los de la brigada maina que se en-
cuentra en Haití, y que podrían lle-
gar en veinticuatro horas. Después
irían fusileros navales procedentes de
Filadelfia.

La enmienda Platt, votada por el
Congreso norteamericano en marzo de
loor, estipula en su artículo 3.° que

del partido radical socialista?» Se
alude a los socialistas, y podemos res-
ponder de nuestra conducta, que he-
mos cuidado, atendidas razones dife-
rentes, fuese todo lo correcta que ha-
ce al caso. Cuando hemos opinado por
nuestra cuenta, hemos dicho palabras
de este tono:

«No nos perdonaríamos nunca el
atizar la discordia iluminado con ar-
gumentos propios el camino de los
unos y entenebreciendo con reticen-
cias el de los °tres. Sobre no ser co-
rrecto, sería desleal. La única mane-
ra de no lesionar a nadie, y, sobre to-
do, la única de no encizañar á los mi-
litantes del estado llano, es la de con-
traerse a la misión de informar. Cau-
sa un cierto asombro lece determina-
dos comentarios de quienes, como
siempre, resultan más papistas que el
papa y disciernen diplomas de bon-
dad y maldad. Si la discrepancia ra-
dical socialista se hubiese producido
unos meses antes, el reparto de tales
diplomas se haría a la inversa: los
buenos de hoy hubieran sido los ma-
los; quizá pasadas algunas semanas
se haga un raspado en los títulos y
se cambien los nombres. A cosas más
gruesas nos tiene acostumbrada la
versatilidad de ciertas hojas indepen-
dientes.»

Todavía ayer expresamos nuestra
opinión con estas palabras:

«No se trata, pues, de la actuación
de una oligarquía que aplaste el pen-
samiento del partido, sino, en todo
caso, de dos maneras de juzgar del
momento político del mismo parti-
do, lo que es bastante distinto. Muy
distinto.»

Y añadimos hoy: Ningún título nos
califica para entrometernos en un
pleito, delicado, como sucede en es-
tos casos, de carácter íntimo. ¿Está
cierto el colega de haber procedido en
este caso con idéntica corrección?
¿No habrá extremado su ayuda y su
simpatía por una de las dos corrien-
tes? Dueño es de hacerlo. Como po-
dríamos hacerlo nosotros, en uso de
la misma libertad. Pero no lo hemos
hecho. Y estamos dispuestos a con-
tinuar equidistantes de unos y de
otros.
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Trabajadores: Leed y propagad
EL SOCIALISTA

Se desmiente la existencia de un ul-
timátum a Machado.

NUEVA YORK, lo. — En tres
fuentes oficiales: el ministerio de Es-
tado en Wáshington, la Embajada de
Estados Unidos en Cuba y la residen-
cia veraniega del presidente Roosevelt
en Hyde Park, han vuelto a desmen-
tir la noticia, que volvió a circular
con insistencia hoy, de que el presi-
dente Roosevelt había mandado un
ultimátum al presidente Machado pa-
ra que resignara sus poderes.—(Uni-
ted Press.)
En el ministerio de Estado se espera
la contestación de Machado a las pro-
puestas de paz hechas por Roosevelt.

WASHINGTON, lo. — En el mi-
nisterio de Estado se está esperando
de un momento a otro la contestación
del presidente Manchado a las pro-
puestas de paz que el presidente Roo-
sevelt entregó ayer en su residencia
de Hyde Park al embajador de Cuba,
señor Cintas. — (United Press.)

Unas declaraciones del dictador.

LA HABANA, ro. — El presidente
Machado, en una declaración exclu-
siva entregada a la United Press, dijo
que dimitiría si el partido liberal, al
que pertenece, se lo pidiera; pero que
de ninguna forma quiere salir de
Cuba.

Respondiendo a la pregunta de si
espera alguna intervención de los Es-
tados Unidos, dijo:

—No admito la eventualidad de una
intervención norteamericana. No creo
que el presidente Roosevelt asuma tal
responsabilidad. Cuba puede resolver
y resolverá este problema si los in-
trigadores poderosos no intervienen.
Creo que las huelgas están terminan-
do. Sinceramente me preparo a una
solución decorosa y diana, respetan-
do la soberanía y la independencia de
Cuba. — (United Press.)

Se celebra esta noche un banquete
con el que la minoría parlamentaria
radical festeja el ingreso del señor
Pérez Madrigal en el partido. Pocas
veces es tan certera como ahora esta
fiesta de comensalia. Bajo el signo
del bistec con patatas se arma caba-
llero radical al señor Pérez Madrigal.
Con este proemio es fácil decir la
buenaventura al nuevo lerrouxista.
En las rayas de su mano apunta una
línea clara y una singular predispo-
sición para el manejo de la cuchara,
característica adtnirable a la que hoy
se rinde emocionado tributo con la
forma apropiada de hacerlo : un ban-
quete. La aureola cómica de los ban-
quetes queda hoy reivindicada y ad-
quiere magnífica prestancia. Un ban-
quete no es mal comienzo. Como au-
gurio sugiere el optimismo ; como
doctrina suscita la idea del bicarbo-
nato, que es quizá la única parte des-
agradable del lerrouxismo.

Pero tenemos del banquete una
idea demasiado rígida, excesivamen-
te ortodoxa, que pocas veces conoce
las audacias innovadoras. Este ban-
quete de hoy debería ser el segundo
que se ofrendara al señor Pérez Ma-
drigal. Se quiere cometer con el se-
ñor Pérez Madrigal la injusticia de
combatirlo con el desdén, procurando
restarle relieve. Protestamos de esta
táctica del silencio. El señor Pérez
Madrigal tiene una figura lo suficien-
temente destacada para sacrificar en
honor de él unas cuantas aves más y
para elaborar en su dedicación nuevas
tortillas de patatas, que fueran en
otro banquete corno la senda gloriosa
que recorre el enardecido jabalí, hoy
ya graciosamente amaestrado con la
necesaria destreza para provocar un
sano regocijo. Pedimos para él otro
banquete. Esta nueva fiesta debería
ser organizada por los radicales so-
cialistas, reunidos en jubilosa comida
para celebrar la ausencia de su cama-
rada. ¿Por qué no se han de alegrar
las radicales socialistas de la huida
de su correligionario? ¿Por qué se
alegran los radicales de la nueva in-
corporación? El señor Pérez Madri-
gal tiene la virtud de no producir
rencores. Exaltemos esa virtud con la
ofrenda de la merluza a la vinagreta.
Dediquémosle el exvoto del pollo
asado. No es fácil llevar la alegría
por donde se pasa. Dejarla, como
una sabrosa reliquia, en donde se es-
tuvo antes y brindarla al nuevo aco-
modo. Trayectoria de sonrisas. Cami-
no de carcajadas. Realmente, nada
más lógico en el señor Pérez Madri-
gal, que aunque ahora siente apaga-
do su humorismo, y tal vez la cena de
esta noche tenga para él, aunque no
sea más que recientes recuerdos, un
matiz sombrío, de nuevo recobrará su
saludable alborozo y nos hará reír a
todos con la hilaridad, un poco ins-
tintiva, de quien no quiere conocer
el secreto del truco.

Buena ocasión la de ahora para
modernizar el banquete. Excelente

En sus recientes declaraciones a
EL SOCIALISTA, el agudo escritor
John Dos Passos nos presentó algu-
nos ángulos originales del ensayo, ya
comentado por nosotros, de Mr. Roca
sevelt. No es muy optimista Dos Pas-
sos en cuanto al logro del equilibrio
entre la producción y el consumo,
meta de la revolución que ha empren-
dido tan decididamente el presidente
yanqui. El desarrollo de los aconteci-
mientos en los Estados Unidos pone
de manifiesto que ni aun dictatorial-
mente se somete el capitalista a aque-
llas leyes que merman un dedo las
posibilidades de beneficio y la feroz
omnipotencia que la burguesía en ge-
neral goza frente a las masas asala-
riadas.

Son muchos, evidentemente, los pa-
tronos que han aceptado los códigos
industriales. Pero son muchos tam-
bién los que se niegan de modo fran-
co a apoyar al presidente en su cam-
paña contra el subconsumo y el paro
forzoso. Además de estas dos catego-
rías de actitudes, hay una tercera y
una cuarta : la de aquellos industria-
les, como Ford, que aún no han fir-
mado y resisten de manera pasiva, y
la de otros, que sabotean con gran
disimulo los proyectos oficiales de re-
construcción industrial. Ni que decir
tiene que quienes han acatado con
entusiasmo las normas decretadas
por Roosevelt no son sino las Empre-
sas que resultan favorecidas o, al me-
nos, no sacrificadas por los códigos
que elevan los salarios y disminuyen
la jornada de trabajo. Como es sabi-
do—Dos Passos lo dijo en sus decla-
raciones a nuestro diario—, en esos
códigos se establece un salario míni-
mo. Legalmente, el patrono puede
—es lo que ha hecho—disminuir los
jornales al tipo mínimo. De consi-
guiente, antes que un acrecimiento
de los ingresos del proletariado en
muchos casos se comprueba impor-
tante merma. No es eso, sin duda, lo
que perseguía Roosevelt, pero no otra
cosa se advierte en la realidad.

La burguesía hace la ley en los

! oportunidad para que unos y otros„
con saludable optimismo, tal vez con.
.un recóndito designio cómico, expree
;seri su satisfacción. Alegría de los
radicales, por lo que ganan. Alegría de
!losradicales socialistas, también por,.
!lo que ganan. Nadie pone el gesto
hosco ni el semblante irritado. Entre.'
;tanta estridente jovialidad, el señor!,
Pérez Madrigal puede engullir su bis.;
tec con plena delectación, sin que les
atormenten las torturantes evocacio.l
nes de los explosivos adjetivos que
dedicara antJa los que hoy le ciñen'
con el lazo, un poco cinegético, de su,
amistad. El banquete de los radica-

les socialistas tendría un sitio prefe-
rente, aunque vacío, destinado al se-.
flor Pérez Madrigal, que si en este
acto no tendría el carácter fantasma.
górico de aquella obra que llevaba por
título ((El convidado de piedra», sl
podía ser el convidado de oemento
armado.

La ola de calor

En Sevilla produjo
ayer nuevas víctimas

SEVILLA, so.—La temperatura es
bastante más benigna que ayer. Na)
obstante, durante el día de hoy ha sre
do asistida en el Hospital Central,
atacada de insolación, Dolores García
González, glikas trabajaba en la azotea'
del hotel Cristina.

En dicho centro dejó de existir esta
mañana Manuel Morales Martín, que
desde la Casa de Socorro del Prado,
fué llevado al mismo con un fuerte
ataque de insolación.

Durante las últimas horas de ayer
recibieron asistencia en el mismo es-
tablecimiento benéfido, atacadas de in-
solación, Estrella García Pazos, de se-
tenta años; Carmelo López del Toros
de veinticuatro; Dolores Campillo, de
cuarenta; Concepción Olmo, dé vein-
tiuno, y Dolores Santiago Jurado, de
cuarenta y tres.

En Alcalá del Río, cuando regre-
saba del trabajo el obrero Manuel,
Ruiz Luna, sufrió un ataque de inso-
lación a consecuencia del cual falleció.
(Febus.)

Dos muertos en Córdoba.

CORDOBA, io.—El excesivo calor,
coistinúa causando víctimas. En la
huerta de Fontal del Gaño se encon-
traba arreglando una noria José Blan-
co, y súbitamente cayó al suelo. Va-
nos compañeros acudieron a prestarle
auxilio, y le trasladaron a la Casa de
Socorro, donde los médicos cretifica«
ron su defunción, producida por inso.
lación.

En la granja agrícola situada en eli
barrio de Margarita, el obrero carre-
tero Antonio Rubio Márquez se siete
fió repentinamente enfermo. Trasla.
dado a la Clínica Municipal, ftae
ficado su estado de muy grave, poc:
insolación.

En el pueblo de Pedroche, el ca-
brero Francisco Méndez falleció, a
-Consecuencia de un ataque de insola.
ción.—(Febus.)

«el Gobierno cubano consiente que los
Estados Unidos puedan ejercer el de-
recho de intervenir para preservar la
independencia cubana y sostener a un
Gobierno adecuado para la protección
de la vida, la propiedad y la libertad
individual».

Esta enmienda a la Constitución cu-
bana fué incorporada al texto funda-
mental en el mes de junio de 1901 .—
(United Press.)

La intervencion de los Estados Unidos

WASHINGTON, io.—Los oficiales
del alto mando del ejército y dé la
marina, aunque oficialmente se niegan
a reconocer la posibilidad de una in-
tervención armada en Cuba, han ad-
mitido que los Estados Unidos están
preparados para enviar rápidamente
las fuerzas militares, si la interven-
ción llega a ser algo imperativo.—
(United Press.)

El Com i té central de huelga aconseja
a los tranviarios la vuelta al trabajo.

LA HABANA, lo.—El Comité
central de la huelga general ha acorde-
do anoche la vuelta al trabajo de los
tranviarios y empleados de las
Com de autobuses; pero se ha con-
vocado para hoy jueves una asamblea
general de todos los trabajadores
afec-tados por esta decisión, para c.ue la
ratifiquen o la rechacen.—(Únited
Press.)
Son detenidos varios periodistas ex-

tranjeros.
NUEVA YORK, io. Según in-

formaciones de origen particular, el
corresponsal del «New York Herald
Tribune» en La Habana, Leo Reisler,
y un fotógrafo norteamericano, David
Oliver, fueron detenidos por la poli-
cía. También se informa que el pe-
riodista norteamericano Schuma fué
libertado despnés de una intervención
de la Embajada norteamericana. —
(United Press.)
La prensa de Suramérica pide la di-

misión de Machado.
NUEVA YORK, lo. — Según ver-

siones telegráficas de los editoriales
de periódicos publicados en Argenti-
na, Brasil y Perú, la prensa sudame-
ricana en general expresa su opinión
de que, en vista de la situación de
Cuba, el presidente Machado debe di-
mitir; pero se Manifiesta contraria a
una intervención de los Estados Uni-
dos, por considerar el conflicto como
una cuestión de política interna cu-
bana. — (United Press.)
El embajador de Cuba en Norteamé-
rica desmiente los rumores de su

marcha.
WASHINGTON, lo. — El embaja-

dor de Cuba en Norteamérica, señor
Cintas, ha desmentido el rumor, pro-
pagado después de su entrevista con
el ministro de Estado, de que tenía
el propósito de salir esta noche para
La Habana. Dijo el señor Cintas que
por el momento continuará en esta
capital. — (United Press.)

EL GLOBO SONDA DE LA NUE-
VA CONJUNCION

¿Es que, en efecto, ha hablado al-
guien de la conveniencia de una nue-
va conjunción republicanosocialista,
comprendiendo a socialistas y radica-
les?

Que se nos consienta opinar ne-
gativamente. Conocemos la ligereza
de ciertos informadores y nos cuesta
poco trabajo atribuir esa noticia a
una fantasía. Los radicales—declara-
ciones de Guerra del Río y Martínez
Barrios—no saben nada. Los socialis-
tas — declaraciones de Enrique de
Francisco—, tampoco. ¿Ouién, ade-
más del periodista que ha «creado),
esa actualidad, sabe algo de la su-
puesta conjunción? Se habla de que
es conveniente. Se argumenta con el
peligro de las próximas elecciones
municipales. Algunos diarios han to-
mado a pechos la defensa de esa con-
junción. Bien está. En tanto que no
salga la iniciativa del área periodísti-
ca no se precisa de la opinión de
nuestro Partido. En principio nos
complace mucho más la idea de una
unión de republicanos. Sólo de repu-
blicanos. No es cosa de apuntar las
razones—por otra parte expuestas con
reiteración—, de prisa y corriendo. Si
el tema llegase a alcanzar realidad
política sería llegado el momento de
razonar nuestra preferencia y de se-
ñalar los motivos por los cueles no
estamos propicios a contribuir al na-
cimiento de otra nueva conjunción re-
publicanosocialista. Ya será suficien-
te con que los republicanos unjfiquen
su acción.
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CONTRA LA DICTADURA DE MACHADO

Se acertua la creencia de que inter-
vendrá el imperialismo yanqui

En la Casa del Pueblo

Aniversario de la
huelga del 17

Hoy viernes, día a las siete de la
tarde, organizado por la Juventud
Socialista, en el salón teatro de la
Casa del Pueblo, se celebrará un acto
en conmemoración de la huelga de
agosto de 1917, en el que tomarán
parte los camaradas Carlos Hernán-
dez, Ramón Lamoneda y Andrés Sa-
borit.
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Nota internacional

Nuevo aspecto de la
revolución yanqui

países donde es nula o casi nula la
intervención sodalista. Y como la ha-
ce la acata. Sí, por casualidad, al
igual que ahora en los Estados Uni-
dos, un Gobierno acude a remedios
heroicos, la burguesía, dueña del po.
der económico, sabe ingeniárselas pa-
ra que las disposiciones del Estado
que van a perjudicarla la favorez-
can.

Ya podemos pensar en qué quedad
rán los famosos procedimientos revo-
lucionarios del presidente norteameri.
cano. Al final, apenas habrá variada
la situación de los industriales, y, por,
lo tanto, la de los obreros.

Y si eso sucede en la industria,
¿qué va a pasar en la agricultura?,
En la agricultura, las medidas adop-
tadas por Roosevelt son antípodas de
las dictadas para la industria. La po-
lítica agraria del presidente yanqui 9e
orienta—de esto se ha hablado muy
poco o nada—en las nuevas fórmulas
archirreaccionarias del capitalismo.,
En este capítulo Roosevelt no ha eco.
metido ninguna empresa original,
Fundamentalmente, la política agra-
ría del jefe del Estado norteamerica-
no consiste en subvencionar a los
granjeros, en elevar los precios de stt
producción y en destruir ésta. El al-
godón es la planta más extendida eas
los Estados del Sur. Desde Texas, erts
el Oeste, hasta Florida, en Occiden-
te, se cultiva en masa la citada plan.
ta. Pues bien : por acuerdo del Go.
bierno será destruido uno de estos
días un cuarto de la actual cosecha.
Como indemnización por la pérdida
que ello significa para las Empresa'
explotadoras del algodón, el Estado
les abonará roo millones de dólares.
Doce mil propagandistas del Gobier-
no recorren en automóvil los dieciséis
Estados algodoneros ofreciendo deter-
minada suma por cada hectárea de
cosecha que sea destruida. Al presen-
te, 700.000 plantadores se han com-
prometido a inutilizar una parte de
sus productos.

He ahí el panorama que ofrece la
llamada revolución yanqui,



DESDE EL ESCAÑO

ERA UN AIRE SUAVE...
Espera de dos números sensacionales.
Tedio.
Votaciones, por aquello de que ganareis la ley con el sudor de la fre=te

y de todo el cuerpo.
Que si... que no... ¿A qué preguntar? Cuando se trata de defender a los

que trabajan, se levantan los de este lado. Cuando se trata de antParar a los
que se aprovechan del trabajo ajeno, se levntan los de enfrente. Los que se
dicen agrarios, como es natural, siempre en contra de los que trabajan el
agro. Los que se dicen ministros de Cristo, siempre, asimismo, del iaziO de
aquellos para quienes Cristo ideó lo de la aguja y el camello. ¡ Y habrá quien
eche de menos el humorismo!

Primero de los dos números esperados. Era un murmullo suave... (El aire
era pesado.) Los giros no eran pausados, sino pausadísimos. ¿liada de la
armonía? Bueno. Por nosotros, sea. Y ya comprenderá el camarada lector
que, no pretendiendo emular las glorias rubenianas, no podemos atrevemos
a dar una idea, por aproximada, por superficial que resultara, del inefable
poema—en prosa—que el señor Sánchez Román ofreció hoy, en su generosa
misericordia, a la devoción de la Cámara.

Díjose que se trataba de una fórmula. Profanos e indoctos había que'
hablaban de la «fórmula Sánchez Román», como podían haber hablado del
«Bálsamo X» o de las «Pastillas Z». ¡ Lamentable ignorancia ! Lo que pudié-
ramos decir la receta en sí, era aquí lo de menos. Lo importante, lo insusii-
tufble, lo incomparable, era aquello : la suavidad del murmullo... lo pausado
de los giros... Os aseguro que, cerrando los ojos, y procurando no escuchar;
mejor dicho, no haciendo el esfuerzo necesario para oír, una podía hacerse
la ilusión de hallarse en uno de esos boscajes versallescos inspiradores, en sus

reminiscencias, del genial poeta.
Pero, recuerde el camarada lector aquello de «todo eso es poesía». Y hay

gentes tan prosaicas, que la poesía no les gusta entre horas. Ni durante las
horas en que conviene tratar, en prosa llana y clara, intereses que de poeticos
no tienen nada, por mucha que sea la égloga en que se les envuelva. A estas
gentes, confesémoslo con rubor, lo que más les agradó, en tan poética sesión,
fué la prosa del compañero Lucio Martínez. Con rubor, o sin él, confesemos
que «los de este lado» dábamos hoy, por esa prosa que dice exactamente lo
que quiere decir, y quiere decir sieinPre la defensa de los que necesitan ser
defendidos, toda la poesía que a veces no es sino esto : poesía. (En el sentido
en que aquél de «todo eso» lo decía.)

En cuanto al segundo de los números anunciados, una «terrribile interrr-
pelación» contra el compañero Prieto, quedó para otro día. Si dijéramos que
el compañero Prieto estaba muy asustado, mentiríamos. No aseguramos que
no lo estuviera ; que no lo siga estando. Pero nosotros, no se lo hemos no-
tado, ¡palabra!

(¡ A ver si también la interpelación nos resulta «poesía» 1)
Margarita NELKEN

hallarse comprendido en el apartado
segundo del artículo r.° de la ley.»

El camarada REDONDO (Cayeta-
no) explica detalladamente su caso,
que arranca de la gloriosa huelga
ue 1917, en que fué inicuamente sepa-
rado de su puesto por haberse suma-
do, en cumplimiento de su deber de
afiliado a la Unión General de Tra-
bajadores, a un movimiento revolucio-
nario, que es uno de los jalones ini-
ciales de la proclamación de la Repú-
blica.

Todos los que entonces cumplimos
nuestro deber quedamos en la calle.
Pero la República, igual que hizo
con los ferroviarios, nos reincorporó a
nuestros puestos por una ley apro-
bada por estas Cortes.

Cree que su caso está comprendido
perfectamente en las compatibilidades
porque se deriva de una ley de las
Cortes, si bien le interesa señalar que
en caso de declararse la incompatibi-
lidad, opta por el acta de diputado,
como es norma en el Partido Socia-
lista.

El señor BAEZA MEDINA acepta
el voto particular, declarando la com-
patibilidad.

El señor GUERRA DEL RIO : La
minoría radical estima perfectamente
justo el caso del señor Redondo, y por
ello expresa su opinión favorable a la
propuesta de Ruiz Lecina.

Y queda aprobada la compatibilidad
de Cayetano Redondo.

Son aprobados otros apartados, has-
ta el XVIII.

Al XIX presenta una enmienda la
señorita CAMPOAMOR (radical) pi-
diendo se declare la compatibilidad
del cargo de diputado con el de vocal
de los Patronatos de la Infancia y de
Beneficencia.

Se opone a la enmienda el señor
BAEZA MEDINA.

La señorita CAMPOAMOR insiste,
y califica la ley de Incompatibilidades
de cosa lamentable, que coarta los de-
rechos de los ciudadanos.

Acaba pidiendo votación nominal pa-
ra su enmienda, que es rechazada por
96 votos contra 13.

Seguidamente se aprueba sin dis-
cusión hasta el apartado XXV.

(Ocupa la presidencia el señor Lara.)
Y comienza a discutirse el aparta-

do XXV, último del dictamen, que se
refiera al diputado gallego señor Cor-
nide, incompatible con el cargo de di-
putado por ser presidente de las fá-
bricas coruñesas de Gas y Electrici-
dad.

El señor CORNIDE cree que su
cargo es perfectamente compatible,
porque se trata de una Empresa pri-
vada, que no tiene relación con el Es-
tado.

Rechaza este argumento el señor
BAEZA MEDINA, quien razonada-
mente demuestra que las fábricas de
Gas y Electricidad son entidades re-
lacionadas con el Estado, porque, ade-
más de servir un interés público, tie-
nen libertad para alquilar contadores,
aceptan demoras en el pago de sumi-
nistro de flúido a empresas del Esta-
do, además de recibir subvenciones en
algunas ocasiones.

El señor MARTINEZ MOYA (ra-
dical) defiende un voto particular apo-
yando la tesis del señor Cornide.

Lo mismo hace el señor PITA (ga-
lleguista). Les contesta el señor BAE-
ZA, y, en votación nominal, se recha-
za la propuesta radical por ro9 votos
contra 21.

(Entran en el banco azul el jefe del
Gobierno, el camarada Prieto, el mi-
nistos de Marina y el compañero Lar-
go Caballero.)

Se celebren después las votaciones
pendientes, cuyo resultado es favora-
ble al criterio de la Comisión y, por
ende, contrario a la oposición.

(Vuelve a presidir la sesión nues-
tro camarada Besteiro.)

Queda, pues, aprobado el cuarto
dictamen, y con él todos los referen-
tes a incompatibilidades.
Se aprueban los créditos para el mi-

nisterio de Industria.
Quedan también aprobados los ar-

tículos del dictamen de la Comisión
de Presupuestos sobre el proyecto de
ley habilitando recursos para el fun-
cionamiento y desenvolvimiento de los
servicios en el nuevo ministerio de
Industria y Comercio, que, como se
recordará, estaban pendientes de vo-
tación.

Asimismo es aprobado el dictamen
sobre adquisición por el Estado del
«Retablo del Mar», de Sebastián Mi-
randa.

El señor GARCIA HIDALGO (in-
definido) anuncia que pedirá «quó-
rum» para la aprobación de la ley.

El dictamen de la Comisión de Ma-
rina sobre el proyecto de ley modi-
ficando el artículo 171 de la ley de
Enjuiciamiento militar de marina que-
da también pendiente de votación de-
finitiva.

La ley de Arrendamientos.
Continúa la discusión de la ley de

Arrendamientos. Se abre debate sobre
el artículo 7. 0, que es uno de los que
ofrecen más discusión.

Nuestro compañero MARTINEZ
(Lucio) retira un voto particular par
estimar que en el desarrollo de la dis-
cusión tendrá campo para defender
los puntos programáticos de la mi-
noría socialista en este aspecto del
problema agrario cuando se discuta
una enmienda del señor Sánchez Ro-
mán, que va a aceptar la Comisión.

El señor PUIG (radical) apoya un
voto particular de su minoría, en el
que defiende la libre contratación y
la fijación por el Jurado mixto, en
caso de discrepancia de las partes, de
la renta, teniendo en cuenta el líqui-
do o riqueza imponible con que figure
en el amillaramiento, o en el avance
catastral, la finca objeto del arriendo.
Si la renta se paga en especie, su eva-
luación se hará por el precio medio
que hubiesen tenido los frutos en los
tres años agrícolas anteriores.

Rechaza la propuesta el compañero
MARTINEZ (Lucio), quien dice que
la fórmula más justa es la defendida
por la minoría socialista, de que se
tase la renta por catastro donde lo
haya, y donde no, por amillaramien-
to. Ni el voto particular del señor
Puig ni el del señor Casanueva me-
joran en nada nuestra propoeición.
Hay una enmienda del señor Sánchez
Román que abarca mayor amplitud
y que pueda ser base de discusión,
no sólo para ahora, sino para el por-
venir. Queremos que nos explique el
señor Sánchez Román lo que entien-
de por producto neto y la gradación
de renta que establece. Una vez que
le hayamos oído, sí sus razones nos
convencen, nos levantaremos a decla-
rarlo así ante la Cámara, deseosos
de que esta ley, que espera con an-
siedad el agro español, sea realidad
en plazo breve.

Por esto, no podemos aceptar ni el
voto particular del señor Puig ni el
del señor Lara, que no sólo van con-
tra nuestra manera de pensar, sino
que no mejoran en nada el dictamen.

(Preside el señor Gomez PaRatcha.)
Se celebra una votación para recha-

zar la propuesta radical, que es apo-
yada por todas las derechas. Votan en
pro 44 diputados '• en contra, 107.

El señor CASANUEVA (agrario)
defiende una nueva redacción del ar-
tículo, que dice está calcada de la
propuesta del señor Feced, que antes
votaron los que ahora la rechazan.

Pretende el diputado agrario que los
contratos no se concierten tri un pre-
cio superior al 5 por roo del valor de
la finca ni inferior al líquido o rique-

a imponible con que aquélla figure
.1 el amillaramiento en el Catastro.
El Jurado mixto, a instancia de los

contratantes o de los causahabientes,
eodrá reducir o aumentar la renta
ontractual, pero sin rebasar ageellos

l ímites, cuando la crea injusta, te-
niendo en cuenta el valor de la tierra
y el precio de adquisición, etc., etc.

Califica después de injusto el dicta-
men, porque perjudica a los

propietarios en beneficio de los colonos. Agre-
ga que quiere estar dentro de la ley.

El camarada SABORIT: Sí. Quiere
y no puede.

El señor CASANUEVA: Eso nc se
puede probar.

El camarada SABORIT: A mí me
lo han dicho los de Salamanca. (Gran-
des risas.)

Arremete después el señor CASA-
NUEVA contra el Catastro, que es un
desastre, a su juicio.

El señor FECED (radical socialis-
ta), recogiendo unas alusiones del se-
ñor Casanueva, dice que él La Uni-
do que optar entre la defensa de su
proposición y la disciplina política,
prefiriendo, desde luego, la última ac-
titud.

Refiere la forma en que se han des-
arrollado los trabajos de la Comisión,
acordándose, a la vista de la enmien-
da del señor Sánchez Román, retirar
109 votos particulares de los iistintos
grupos y rechazar el de los agrarios.

Contestando al señor Casanueva,
insiste el compañero MARTINEZ
(Lucio) en que la fórmula ofiecida
por la minoría socialista es la más
justa. Lo que no es justo e9 que los
propietarios, esos propietarios a quien
tan abnegadamente defiende el señor
Casanueva, tengan dos rentas: una
para pagar al Estado y otra para co-
brar a los colonos.

Si estos señores han cumplido la
ley, en la que se les daban facilida-
des para que declarasen la verdad
del valor de sus fincas, no tienen
nada que temer, porque nosotros va-
mos a pagarles por lo que ellos han
declarado. Claro es que el señor Ca-
sanueva sabe, porque es notario, y
en las Notarías se aprende mucho,
según dicen, que son pocos los pro-
pietarios que están dentro de la ley.

Recuerde, si no, la campaña reali-
zada por los propietarios andaluces
en contra del Catastro, pretendiendo
que continúe el caos anterior, en el
que el cobro de las rentas era una
utopía.

Hace después diversas consideracio-
nes sobre el egoísmo de los propieta-
rios, que se someten a la ley cuando
les conviene. Y es hora ya — conclu-
ye — de que se mermen justamente
los beneficios de los propietarios, que
no han hecho más que vivir de la
renta de la tierra, a costa de los po-
bres arrendatarios, que son los ver-
daderos cultivadores, a los que la Re-
pública debe hacer justicia, la justi-
cia que el nuevo régimen les prome-
tió. (Muy bien. Muy bien.)

El señor CASANUEVA (un poqui-
tín enfadado) dice que él no defien-
de esa dualidad de rentas, y que los
socialistas no defienden esta ley por-
que sea justa, sino con un deseo de
persecución contra los propietarios,
con un deseo de venganza contra los
terratenientes. (Risas.)

En votación ordinaria (16 votos en
pro, 84 en contra y 12 abstenidos) se
rechaza el voto de los agrarios.
La enmienda del señor Sánchez Ro-

man.

El camarada BESTE I RO : Enmien-
da del señor Sánchez Román. Se va
a leer.

Dice así:
«El primer párrafo, igual al corre-

lativo del voto del señor Feced.
El segundo párrafo dirá así:

«El Jurado mixto, en caso de no
mediar acuerdo entre las partes, re-
visará la renta, tomando como base
el producto neto probable de la ex-
plotación agraria y haciendo el cálcu-
lo de su distribución (previamente de-
ducido el importe de las cargas fis-
cales) entre los distintos conceptos
de remuneración del trabajo, interés
de los capitales agrarios empleados
en la explotación, renta de la tierra
y beneficio diferencial del agricultor.
En ningún caso este beneficio dife-
rencial será calculado en cantidad in-
ferior a un tanto por ciento sobre
el producto neto probable de la ex-
plotación, con arreglo a la siguiente
escala:

Hasta 5.000 pesetas de beneficio ne-
to probable, 4 por roo; desde 5.00r
a 8.000, 3,75 por roo; desde 8.00r
hasta 12.000, 3,50 por roo; desde
12.001 hasta 25.000, 3 por loo; des-
de 25.001 hasta 5o.000, 2,5 por too;
desde 50.001 hasta 75.000, 2 por roo;
desde 75.001 en adelante, 1,5 por roo.»

El señor FECED, en nombre de
la Comisión, hace un elogio de la
figura del señor Sánchez Román,
cuya competencia en esta materia es
notoria, demostrada en diversas oca-
siones.

La Comisión no ha decidido aún
sobre esta enmienda, esperando a co-
nocer las razones que exponga su
autor; pero, no obstante, ruega a la
Cámara medite sobre la propuesta,
que es la más cercana al aunamiento
de voluntades y que debiera ser el
punto de partida de las deliberacio-
nes.

El señor SANCHEZ ROMAN in-
terviene en defensa de su enmienda,
comenzando por señalar él mismo los
defectos de su propuesta.

Prelunta si la facultad de revisar
las rentas está todavía vigente o se ha
considerado caducada.

Le alarman los modos que se propo-
nían para la tasación de la renta, y,
sobre todo, la libertad que se concedía
al jurado mixto de la Propiedad para
regularla, y esto es lo que le ha im-
pulsado a presentar la escala que
figura en su enmienda.

El producto neto es, a su entender,
la diferencia entre el precio de coste
de la producción y el importe bruto
obtenido de la renta.

Cree también que es un error la su-
posición de que el propietario defrau-

da en general al Estado y explota al
colono.

Habla de las diversas épocas del Ca-
tastro, cuyos sistemas eran tan de-
plorables que el propio ministro de
Justicia hubo de decretar como fór-
mula provisoria que la valoración de
la renta se hiciera con arreglo al últi-
mo, el de 1921, para demostrar con
esto que no puede tomarse como nor-
te la valoración catastral para la fija-
ción de la renta.

Hace historia de cómo se hizo el
decreto de revisión de rentas, y dice

l
ue el señor De los Ríos, ministro de
usticia entonces, se entendió particu-

armente con el compañero Martinez
Gil.

El camarada DE LOS RIOS : No;
eso no es cierto.

El señor SANCHEZ ROMAN agre,
ga que precisamente eso motivó su
dimisión y la del señor Guerra del
Río en la Subcomisión jurídica.

El compañero MARTINEZ (Lucio),
en una interrupción, explica que hu-
bo allí un mal entendido que ocasio-
nó todo.

El señor SANOHEZ ROMAN con-
tinúa diciendo que la tierra no tiene
un valor en sí, sino que es sólo uno
de tantos factores de explotación que
valoran la tierra, entre los que hay que
repartir ese beneficio neto de que él
habla; pero no más que eso.

Por ello le parece demasiado fácil
el procedimiento de la Comisión pare
tasar la tierra, y cree que hay que te-
ner en cuenta para esa tasación el as-
pecto de factor de la explotación agrí-
cola que la tierra tiene.

De esta manera se llegará a una ta-
sación justa de la tierra, que tiene
también la ventaja de proporcionar
una ganancia a este modesto arren-
datario de la tierra, que después de
un trabajo ímprobo no logre acaso el
más mínimo rendimiento después de
pagar la renta. Así también se evitará
que el agricultor experto haga subir
el precio de la tierra pagando mayor
renta por ella.

Termina diciendo que el hecho de
tener que mejorar los salarlos del cam-
po no puede considerarse como una
cosa de única importancia en esta
asunto.

Se dirige a la presidencia rogándo-
la un descanso, y el PRESIDENTE
decide levantar la sesión y que el se-
ñor Sánchez Román reanude hoy Su
discurso.

11i111111111111111111111111(11111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111

EL PLEITO DE LOS RADICALES SOCIALISTAS

La minoría parlamentaria recurrirá
a los organismos superiores del

partido
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EL CONSEJO DE AYER EN PALACIO

Se convocan elecciones de vocales
para el Tribunal de Garantías

constitucionales
Ayer se celebre consejo de minis-

tros, bajo la presidencia del jefe del
Estado.

La reunión duró desde las doce me-
nos cuarto hasta la una menos cuarto.

Al salir, el presidente del Consejo
dijo a los periodistas

—Lo más importante ha sido la fir-
ma por el presidente de la República
del decreto convocando elecciones de
Vocales para el Tribunal de Garantías
constitucionales, elecciones que se ce-
lebrarán el día 3 de septiembre las de
Ayuntamientos, para elegir la repre-
sentación regional, y el ro del mismo
mes las de los Colegios de Abogados
y Universidades. Los demás decretos
son de poca importancia.40zsziozátauezi,.

—¿Han hablado ustedes de la situa-
ción parlamentaria?

—Sí. Yo he expuesto la situación
en que se encuentra la les' de Arren-
damientos rústicos, situación que ya
conocen ustedes, y nuestros deseos de
llegar a una solución de armonía.

llegará?
—Yo lo espero.
—Y después de aprobada la ley de

Arrendamientos, a cerrar el Parla-
mento...

—Todavía—contestó el jefe del Go-
bierno—quedarán por arreglar algunas
cosillas.

—De altos cargos, ¿se han ocupado
ustedes?

—Nada, nada ; normalidad.
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LAS CORTES C NST1TUYNTES
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A las cuatro ¡ menos un minuto!
abre la sesión el presidente (compa-
ñero Besteiro).

Muy pocos diputados en los esca-
ños. Las tribunas, casi desiertas. Nin-
gún ministro en el banco azul.

Se aprueba el acta y comienza se-
guidamente la discusión del orden del
día.

Las incompatibilidades,
Se pone a debate el tercer dicta-

men de la Comisión de Incompatibili-
dades sobre los casos de los siguien-
tes diputados : Ossorio Florit (inde-
pendiente), Hidalgo (radical), Rodrí-
guez Cadarso (radical), Serrano Ba-
tanero y Honorato de Castro (Acción
republicana), Ventosa («Esquerra»),
Peñalba (Acción republicana), Ro-
dríguez Pérez (progresista), c( mpa-
ñero Pascua; señores Corominas y
Palet («Esquerra»), Giner ce los
Ríos (A. S. R.) y camaradas Saborit
y Cabrera.

Se aprueba sin discusión el caso pri-
mero.

Al segundo, que afecta al señor Hi-
dalgo (radical), hay un voto particu-
lar del señor MARTINEZ MOYA
(también radical), en el que pide se
excluya el caso de su compañero.

Por ausencia del señor Martínez Mo-
ya, defiende su caso el propio señor
HIDALGO, que estima que su cargo
en el Tribunal de arbitraje de La Ha-
ya debe ser compatible porque, scgún
dice, es completamente gratuito.

El camarada RUIZ LECINA de-
fiende el dictamen de la Comisión, que
se ha visto obligada a declarar la in-
compatibilidad basándose en el ar-
ticulado de la ley aprobada por las
Cortes, en la que no se habla para
nada de gratuidad o emolumentos en
los cargos.

El cae() del señor Hidalgo está com-
prendido en el apartado 2.° del artícu-
lo re' de la ley.

Se aplaza la votación de la propues-
ta de los radicales.

Sin discusión son aprobadas las in-
compatibilidades de los señores Ro-
drígueg, Serrano y Castro (párra-
fos 3a. 4.° y 5.').

Se abre discusión sobre el 6. (caso
del señor Ventosa).

Hay un voto particular que defien-
de el señor LAYRET («Esquerra»),
pidiendo se excluya al señor Yentosa,
ya que su cargo en el Patronato de
la Biblioteca Balaguer no tiene rela-
ción con el Estado.

La Comisión lo acepta.
El señor GUERRA (radical) : Cla-

ro. Como no se trata de un radical...
El camarada RUIZ LECINA : A la

Comisión no le preocupa la filiación
política. Se limita a cumplir su deber.

El señor GUERRA pide la palabra
para eefialar contradicciones entre el
dictamen referente a la Comisión uni-
ficadora del Derecho penal, que es in-
ternacional, como el caso cid l señor
Hidalgo, al que se ha declarado in-
compatible. Esto es medir por distin-
to rasero a los diputados de la mayo-
ría y a los de la oposición.

El señor BAEZA MEDINA (radical
socialista) : La minoría radical ha he-
cho unas imputaciones a Imeornisión,
para las cuales nuestra dignidad ctee
que la mejor respuesta es el silencio.

Para nada ha tenido en cuenta la
Comisión la filiación política de los

señores diputados incurso en la ley.
El caso de la Comisión unificadora
es completamente distinto del que
corresponde señor Hidalgo, que es
un cargo permanente, mientras el
otro concluye con la misión que se le
ha encomendado.

Queda pendiente de votación este
asunto.

Sin discusión son aprobados los ca-
sos siguientes, hasta el decimose-
gundo.

Al siguiente (compañero Saborit)
retira un voto particular el camarada
Ruiz Lecina.

El compañero SABORIT: Y eso
que no tiene nada el carguito. (Ri-
sas.)

El señor GUERRA (radical):
¿Cómo?

Fui camarada SABOR IT : Que no

se cobra «tela». Ni siquiera tabaco
canario.

El señor GUERRA : Tabaco cana-
rio lo fuina el que lo paga.

Un DIPUTADO : O el que con-
trabandea. (Rumores. Protestas en
los radicales.)

Es aprobado el dictamen de la Co-
misión.

También se aprueba el referente al
compañero Cabrera.

(Entran los ministros de Agricul-
tura e Instrucción.)

El camarada RUIZ LECINA de-
fiende en un voto particular la compa-
tibilidad del señor Giner de los Ríos
como arquitecto asesor del Patronato
de Construcción de Escuelas.

El señor LAYRET se opone a la
aceptación del voto particular de Ruiz
Lecina, y éste retira su propuesta.

Y queda aprobada la totalidad del
dictamen tercero, a resultas de la vo-
tación que recaiga sobre los dos casos
pendientes.

Quedan aprobados todos los dictá-
menes.

Se abre discusión sobre el dictamen
cuarto y último, sobre los casos de
Junta Consultiva del Seguro, Insti-
tuto Nacional de la Marina, Instituto
Nacional de Previsión, Patronato de
Previsión Social, ídem de la Repú-
blica, Caja de Previsión Social, Con-
sejo de Trabajo, Consejo Técnico Na-
cional de Estupefacientes, Mutualidad
Obrea y Comisión Sanitaria, Canales
del Lozoya, Comité directivo del sello
«Pro Infancia» de la Generalidad de
Cataluña, miembros del Consejo Pro-
vincial de Trabajo, Instituto Geográ-
fico, ídem de Reeducación prefesional,
ídem de Reforma Agraria, Tribunales
industriales, Junta Constructora de la
Ciudad Universitaria, Juntas provin-
ciales de Beneficencia, concejales del
Ayuntamiento de Madrid, presidentes
de Jurados mixtos, etc., etc.

Sobre el primer caso, que afecta al
señor Ayats (maurista) y a nuestro ca-
marada Vigil, habla RUIZ LECINA,
quien defiende la compatibilidad en es-
tos casos, por haber sido nombrados
para los cargos ,precisamente por su
carácter de diputados.

Por esta razón es aceptada la pro-
puesta de nuestro camarada. -

También se acepta otro voto par-
ticular de nuestro compañero, en que
se rechaza la compatibilidad de sus
cargos de diputados con los de fun-
cionarios del Instituto Nacional de la
Marina (compañeros Viñas y Ego-
cheaga), cargos que venían desempe-
ñando, por concurso, antes de procla-
marse la República.

El señor BAEZA MEDINA, en
nombre de la Comisión, dice que la
única razón que podría invocarse pa-
ra la compatibilidad es el aparta-
do c) de la disposición transitoria,
que es el que se refiere al caso con-
creto de estas Cortes constituyentes.

El señor MARTINEZ MOYA (ra-
dical) estima inaceptable este crite-
rio, porque no se ha consignado n
el voto particular que se ha sometido
a deliberación de la Cámara.

El compañero RUIZ LECINA: Lo
único que puede hacer la Cámara es
declarar la incompatibilidad o la com-
patibilidad. Nada más. Pero para evi-
tar discusiones retira el voto particu
lar.

Queda aprobado el dictamen en es-
te punto.

(Entra en el salón el ministro de
Industria.)

Nuestro compañero RUIZ LECI-
NA retira un voto particular que te-
nía presentado al caso tercero, Ins-
tituto Nacional de Previsión (caso de
los señores Ayats y Gómez Chaix y
compañeros Cabello, Núñez Tomás,
Sanchis, Villarrubia y Molina).

Sin discusión alguril se aprueban
los casos siguientes hasta el XII.

Al XIII (Cayetano Redondo) de-
fiende un voto particular el camara-
da RUIZ LECINA, que dice así ;

«El cargo de oficial del Cuerpo de
Artes Gráficas del referido Instituto,
conferido a Cayetano Redondo, es, a
juicio del que suscribe, compatible
con et le diputado a Cortes, por no

A las doce y media se reunió ayer
la minoría radical socialista en la
Sección séptima del Cogreso. Presi-
dió el señor Baeza Medina y no con-
currieron los miembros del Comité
ejecutivo, señores Gordón Ordás,
Moreno Galvache, Valera y López
Orozco.

La reunión duró hasta las dos de
la tarde, y el señor Baeza Medina fa-
cilitó a los periodistas la siguiente
referencia;

«Hemos tratado en primer término
ampliamente del proyecto de ley de
Arrendamientos de fincas rúeticas ;
acordando requerir a los compañe-
ros de la minoría en la Comisión de
Agricultura para que cualquier pro-
puesta que se haga por los diversos
Grupos parlamentarios con relación a
puntos fundamentales de/ proyEcto
sea consultada por ellos pi esiamente
a la minoría.

También tratamos de los acuerdos
del Comité ejecutivo nacional en re-
lación con la minoría, acordándose,
con sólo el voto en contra del señor
López Goicoechea, requerir al Comité
en orden a determinadas cuestiones,
que, por consideración al mismo, no
hemos de hacer públicas ea la pren-
sa. Entendemos que el problema po-
lítico que hay planteado anualmente
entre la minoría parlamentaria y el
Comité ejecutivo nacional ha de tener
solución adecuada en los organismos
superiores del partido, y cuanto pu-
diera representar discusión o crítica
fuera de aquéllos sólo sunduciría a
dificultar la solución en perjuicio del
partido y de la República.»

Dice el señor Baeza Medina.
Un periodista preguntó al señor

Baeza Medina su opinión sobre el con-
flicto planteado entre el Comité ejecu-
tivo y la minoría.

El señor Baeza Medina dijo:
—Como dice muy bien la neta que

hemos dado a la prensa al terminar
nuestra reunión de esta mañana, cual-
quier comentario sobre estas ceestio-
nes puede dificultar su eolución. Así
que nada he de decirles respecto al
particular. La posición de la minoría
y la del Comité son bien conocidas.
Los organismos superiores del parti-
do resolverán de parte de quién está
la razón.

—¿Cuándo cree usted que se re-
unirá el Congreso extraordinario?

—¡ Ah, no lo sé! Tiene que
convocado Comité ejecutivo. Yo creo
que allá para septiembre o, quizá, en
octubre. Esto si no se constituye el
Consejo nacional.

El señor Galarza habla de lasextrali-
mitaciones del Comité.

Aparte de la nota oficiosa facilita-
da de la reunión de la minoría rada
cal socialista, el señor Galarza hable
con los periodistas y les dió una am-
pliación de las cuestiones tratadas.

Se acordó requerir al Comité ejecu-
tivo para que señale el artículo cal
reglamento o estatuto del partido en
que se ha fundado para adoptar los
acuerdos de anteayer referentes á la
minoría; exigir que se constituya rá-
pidamente el Consejo nacional, para
recurrir ante él del acuerdo del Co-
mité.

El señor Galarza dió cuenta del pro-
pósito de denunciar al Comité ante (.1
Consejo por las extralimitaciones en
que ha incurrido, y hasta que el Con-
sejo nacional esté constituido, que
/a minoría se oponga a la celebración
de un Congreso extraordinario. El
Consejo nacional tendrá facultad pa-
ra dejar en suspenso los acuerdos del
Comité ejecutivo y tomar decisiones
contra él.

XIII Salón de Otoño
La Asociación de Pintores y Escul-

tores, fundadora y organizadora del
Salón de Otoño, Exposición de Pintu-
ra, Escultura, Grabado y Arte Deco-
rativo, comprendiendo esta Sección los
proyectos de Arquitectura, pone en co-
nocimiento de los artistas que la ad-
misión de obras para esta interesante
Exposición tendrá lugar en el Palacio
de Exposiciones del Retiro (Parque de
Madrid) los días 5 al is de septiem-
bre próximo. Las horas de recepcion
serán de diez de la mañana a una de
la tarde y de tres a cinco de la tarde,
todos los días, incluso los festivos.

Para más detalles dirigirse a la Aso-
ciación de Pintores y Escultores : Ro-
salía de Castro (antes Infantas), 'yo,
teléfono 24061, Madrid.



entre los cuales figura el de Zamora
Orense, El presidente del Consejo

manifestó que se pondría al habla
con el ministro de Obras públicas pa-
ra ver si, de acuerdo con el presiden-
te de las Cortes, se ponía a discusión
el referido dictamen antes de las va-
caciones parlamentarias.
El señor Ramos escribe una

Besteiro.
El subsecretairo de la Presidencia,

diputado de Acción republicana, don
Enrique Ramos, ha dirigido al presi-
dente de las Cortes constituyentes la
siguiente carta:

«Excelentísimo señor don Julián
Besteiro, presidente de las Cortes
constituyentes: Mi respetado presi-
dente y querido amigo: Inmediata-
mente después del debate sobre los
dictámenes de incompatibilidades, y
sin ampararme en que me fuera fa-
vorable, úrgeme rogarle que el ca-
so de la esgrimida incompatibilidad
entre mi acta de diputado y mi pues-
to de funcionario excedente del Tri-
bunal de Cuentas sea examinado por
la Comisión y sometido a resolución
de las Cortes.

Aunque por razón de la excedencia
no percibo sueldo alguno, y esta cir-
cunstancia baria que el juicio público
tolerase cualquier espera sin que se
me supusiera provecho con la dila-
ción, he de suplicar también urgencia
en el dictamen y en su discusión,
pues no es grato para mí ni la som-
bra de entredicho. Quiero ser un mi-
nisterial más — ¡entre tantos I — que
acata gustoso y sin retrasos las con-
secuencias de una ley de tendencia
moralizadora que honra a la mayoría
que la votó y a esta República.

Me pongo a disposición de la Comi-
sión para informarla de los detalles de
mi caso, y quedo, como siempre, a la
disposición de usted, señor presiden-
te, con amistad y respeto.—Enrique
Ramos.»
Para que se apruebe la ley de Arren-

damientos.
Interrogados varios diputados de la

mayoría sí el Gobierno tiene el propó-
sito de reunir el «quórum», contesta-
ron que, efectivamente, para la sema-
na próxima habrá cuantos «quórum»
hagan falta con objeto de que la ley de
Arrendamientos quede aprobada y
puedan darse las vacaciones parla-
mentarias.
Los agrarios y la enmienda del señor

Sánchez Román.
L o s diputados agrarios señores

Calderón y Madariaga manifestaron a
los periodistas que su minoría estaba
dispuesta h continuar la obstrucción
hasta agotar todos los recursos regla-
mentarios.

Don Abilio, sin embargo, no des-
confiaba de que al fin se encuentren
fórmulas que permitan llegar a la rá-
pida aprobación de la ley de Arren-
damientos.

Hablando de la enmienda del señor
Sánchez Román, dijo que era la más
peligrosa, y que había que estudiarla
con el mayor detenimiee

Yo mismo he dicho al señor Sán-
chez Román que las enmiendas pre-
sentadas por él sólo tendían a favo-
recer a los abogados porque suscita-
rári, si se aprueban, millares de plei-
tos, y me contestó el señor Sánchez
Román que era la única observación
seria que se habla hecho a sus en-
miendas. Va a•resultar—agregó don
Abilio—que el que tenga una finca y
le pongan un pleito por quinientas
pesetas dirá: «Ahí tienen ustedes las
quinientas pesetas y la finca.»

El otro diputado también estimaba
que las enmiendas del señor Sánchez
Román para ellos, los agrarios, eran
las más peligrosas.
Los que aprovechan todas las oca-

siones para combatir al Gobierno.

carta a

EditoriEditoriales 
Una campaña tendenciosa

En otro lugar encontrará el lector
una referencia a una informacion del
«Petit Marocain» sobre un supuesto

1

 alijo de armas en Cabo Juby. El co-
rreeponsal que transmite la noticia
afirma que en Casablanca se atribu-
ye finalidad tendenciosa a la especie.
Noe inclinamos a creer que, en efec-
to, se trata de una maniobra del «Pe-
tit Marocain» con el objeto que pue-
de imaginarse el lector. No es la pri-
mera vez que la prensa de los colonos
franceses toca, de modo parejo, asun-
to tan delicado : la acción, o mejor,
la hipotética omisión policíaca de Es-
paña en Río de Oro.

Como decimos anteriormente, se
viene haciendo campaña en la prensa
de la zona francesa de protectorado
para obligar a España a intervenir
junto a Francia en la pacificación de
aquellos sectores del Marruecos fran-
cés, donde aún subsiste la rebeldía
indígena. No se pide, claro está, que
España vaya en su colaboración con
Francia más allá del límite en que
acaba la obligación civilizadora de
nuestro país. Pero de un tiempo a
asta parte la prensa francesa aludida
no deja de referirse a nuestras pose-
siones de Río de Oro, culpando, sin
duda con otros fines extraños a los
que se declaran, a las autoridades
españolas de no establecer la suficien-
te vigilancia en el radio de su com-
petencia y de permitir el , bandoleris-
mo o de no perseguir con el celo exi-
gible el contrabando de armas.

La labor parlamentaria.
Nuestro camarada Besteiro, n1 ter-

minar la sesión, recibió a los periodis-
tas y les dijo :

—Mañana, desde primera hora, se
discutirá el dictamen de Arrendamien-
tos rústicos, continuando la discusión
de la enmienda del señor Sánchez Ro-
mán.

Hablará el señor Bugeda, que ha
pedido la palabra, y contestará la Co-
misión. Hoy ha quedado aplazada la
interpelación del señor Salazar Alonso
relativa a los enlaces ferroviarios por-
que el curso de la sesión no ha per-
mitido ponerla a debate, pero mañana
procuraré que se desarrolle. Tenernos
varias proposiciones incidentales pen-
dientes, que se han incrementado coe
una presentada hoy por el señor Gil
Robles, pidiendo que se declare la ur-
gencia de la discusión del dictamen
relativo a la ratificación del Tratado
comercial con el Uruguay. Yo procu-
raré, tan pronto como los debates que
se desarrollen lo permitan, irles po-
niendo a discusión. Mañana mismo si
fuera posible pondría alguna.

Contestando a una pregunta de los
periodistas respecto a si el próximo
martes sería fiesta a los efectos del
Parlamento, dijo que como se trataba
de una fiesta local no veía motivo pa-
ra proponerlo, pero si en el salón de
sesiones opinaran de otra forma, el
no tendría inconveniente en acceder
a ello.

La actuación del dele-
gado de Trabajo de San-

ta Cruz de Tenerife

1

Los periodistas conversaron anoche
con el ministro de • Marina, señor
Companys, a quien dijeron que Ir'
declaraciones publicadas por «Luz»
habían sido muy comentadas, pues
ponían en labios del ministro unas
palabras un tanto pesimistas en cuan-
to a la situación, y contestó:

—No jueron bien interpretadas o se
les dió una torcida interpretación. Lo
dije en tono amistoso y sin que en
ningún caso se les pudiera dar el al-
cance que han pretendido vanamente
darle los que aprovechan todas las
ocasiones para combatir al Gobierno.

TRABAJANDO LA CRISIS, por Arribas
«Efemérides gloriosas: 10 de agosto.» (Del «A B C» de ayer.)

E

—Nada, ni se armó el "guisao" ni hubo crjsis. jVQya 10 de
1 agosto

Los periódicos que insisten sobre
estos extremos no son, desde luego,

oficiales. Pero indudablemente ejercen
'nfluencia, confirmando la misión de
la prensa : influir en los círculos po-
líticos y militares. De la traza de la
noticia mencionada se publican en
esos órganos del colonismo francés, a
menudo, otras. El caso es intentar
demostrar, aunque para ello haya
que forzar la imaginación, que Fran-
cia no está bastante defendida merced
a la desidia o a la indiferencia de las
autoridades españolas. Es éste un
viejo pleito que ahora, cuando Fran-
cia se emplea a fondo en la conquis-
ta del Gran Atlas, gana actualidad.
En circunstancias distintas a las ac-
tuales ha reclamado la República ve-
cina la intervención española en Ríb
de Oro.

La pacificación del territorio fran-
cés no sometido es cosa que atañe ex-
clusivamente a Francia. Ni directa
ni indirectamente tiene España, hoy
por hoy, por qué complicarse en la
dura acción militar emprendida por
el mando militar galo. De todos mo-
dos, precisa estar ojo avizor. Hay des-
medido interés en arrastrar a Espa-
ña a una intervención, tan innecesa-
ria como absurda, en Río de Oro. La
campaña de la prensa de los colonos
franceses va enderezada con ese de-
signio. Pero España no se dejará co-
ger en el lazo que le tienden quienes
aspiran a que nosotros les resolvamos
sus problemas.

Por cierto que la penetración mili-
tar está costando al ejército francés
muchos sacrificios y considerable nú-
mero de bajas. Los indígenas defien-
den el terreno palmo a palmo y con
su característica tenacidad.

La República española lo más que
puede hacer es alegrarse de que Fran-
cia acabe de pacificar su zona de pro-
tectorado. Otra posición, a pesar de
las incitaciones diarias, ni conviene,
ni nos va, ni estamos en condiciones
de adoptar los españoles.

Antol ogía: títulos, fra-

ses sueltas y laberinto

Conviene, porque los tiempos están
de cambio, que retengamos en nues-
tras columnas alguna muestra del pe-
riodismo actual. Estas muestras pue-
den ser mañana pequeñas piezas de
convicción. Veamos la primera plana
le un colega de la mañana : «Ha-
bilidades que se proyectan para que
la cuestión no repercuta en el Go-
bierno», aludiendo al pleito de los ra-
dicales socialistas ; «Disgusto en la
minoría de Acción republicana»; «La
intransigencia socialista impide el
acuerdo con los agrarios». Omitamos
todo comentario. Tornemos los trozos
prometidos. Juicio sobre la expulsión
de los judíos : •«El edicto de los re-
yes católicos respondía a esa concep-
ción belicosa de la fe, que si no es
belicosa no actúa sobre el espíritu.»
El juicio que pudiera ser naturalísi-
rno en «El Debate», resulta un tanto
chocante en un diario escrito para un
público liberal y republicano, aun
cuando tal circunstancia no pase de
aspiración. Problema agrario : «Pero
ya se ha visto que ese deseo de ave-
nencia, plausible, cualesquiera que
hayan sido sus motivos, se ha subor-
dinado, una vez más, al criterio so-
cialista. Los socialistas rechazan la
fórmula y los partidos ministeriales
que estaban dispuestos a aceptarla se
han sometido a la voluntad ajena.
¿Quién gobierna aquí?» Buscando un
nuevo cisma. Ahora en el seno de
Acción republicana: «Diputados de
la minoría de Acción republicana se
mostraban ayer disgustados por los
constantes aplazamientos que está su-
fricado la asamblea del partido .. Se
nota un ambiente muy favorable a la
cordialidad republicana y al acuerdo
entre radicales: y socialistas para ir a
una acción conjunta en las próximas
elecciones.» Y para que no se llegue
a tratar de esa unión se retrasa la
asamblea ; pero sobre esa unión, en
la misma página, puede leerse esto
«Una nueva conjunción produciría
otra vez el mismo resultado de no
saber cuál es el verdadero estado de
opinión y cuál es el rumbo que el
naís pide a la República, sobre todo

en esa conjunción figuraba el
Socialismo, que no dejaría de explotar,
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como suyo propio, el triunfo de todo
el bloque, según ha hecho ahora.» Si
los radicales se conformasen con se-
mejante conjunción perderían "fuerza
y perfil". La idea de tal unión no se
les ha ocurrido a ellos, "sino a los
otros, a los que han perdido fuerza y
a los que no la han tenido nunca y
es natural que busquen la ajena".
¿Es a los socialistas—podríamos pre-
guntar—a quienes se les ha ocurrido
lo de la conjuncion? El diario aludido
no se atrevería a afirmarlo. Se les
ha ocurrido a los otros republicanos,
"a los que han perdido fuerza y a
los que no la han tenido nunca".

Resumen : el gran barullo. Tan
embarullada la cosa como resulta de
este sueltecito entre comentario y no-
ticia : «No creemos en la crisis, aun-
que no estamos seguros de que no se
plantee, por la misma razón que no
están saguros ni los propios ministros.
Creemos más bien que, aunque se ce-
lebre Consejo de ministros, cualquier
resolución en el sentido de un cam-
bio gubernamental se ha de tomar
después de aprobada la ley de Arren-
damientos.» Todo el suelto tiene el
mismo sentido. Es uno de los galima-
tías más perfectos que hemos leído.
Como pieza de antología es preciosa.
Nuestra Hemeroteca procedería cuer-
damente procurando que no se pier-
da entre las páginas del colega. La
propia escuela de periodistas de «El
Debate» debería intervenir. Esa pieza
es, no hace falta repetirlo, una de las
mejores del patrimonio colectivo de
los periodistas. Un país más celoso de
su patrimonio artístico hubiese decla-
rado monumento nacional la primera
plana del colega, por ese laberinto li-
terario, infinitamente más perfecto
que del que se ufanó el Alcázar sevi-
llano.

La aplicación de la jor-
nada de ocho horas en

Túnez
TUNEZ, so.—La aplicación de la

jornada de ocho horas ha producido
un conflicto entre patronos y obreros.
Estos reclaman la entrada inmediata
en vigor de esta ley y, por el contra-
rio, los patronos quieren que se apla-
ce hasta diciembre. La Administración
ha prepuesto para solventar el asunto
que el decreto comience a regir dentro
de dos meses, cosa que no ha parecido
bien ni a patronos ni obreros.

Se terne que la situación se agrave
y se produzcan disturbios.—(Febus.)

Unión General de Trabajadores

Reunión de la Co-
misión ejecutiva

Bajo la presidencia de Julián Bes-
teiro, y con asistencia de Trifón Gó-
mez, Andrés Saborit, Lucio Martínez,
Antonio Muñoz, Antonio Mairal, An-
tonio Septiem, Manuel Muiño y Ce-
lestino García, se ha reunido la Co-
misión ejecutiva de la Unión General
de Trabajadores, habiersclo tomado los
siguientes acuerdos :

Registrar el alta de 22 secciones, con
1.192 afiliados, y la baja de dos coleo.
tividades, con 498 federados.

Constituir a la mayor brevedad po-
sible el Secretariado de la Unión Ge-
neral de Trabajadores en la provincia
de Sevilla, con la ayuda de la Fede-
ración Española de Trabajadores de la
Tierra, de conformidad con el acuerdo
tomado en el Comité nacional.

Enviar ido° pesetas al Centro Obre-
ro de El Bonillo, contribuyendo así a
sufragar los gastos que origine la de-
fensa de 16 compañeros sometidas a
proceso por la jurisdicción militar por
los sucesos ocurridas en aquella loca-
lidad el día 1.° de mayo de 1932.

Contestar a la Sociedad de Amigos
de la Unión Soviética—Sección Espa-
ñola—la Imposibilidad de atender la
invitación que nos hace de nombrar
un representante de la Unión Gene-
ral de Trabajadores en el Comité en-
cargado de seleccionar los 40 represen-
tantes españoles que desea enviar a
Rusia para informarse de las realiza-
ciones del Estado soviético, respetan-
do así el acuerdo que tiene tomado
la Unión General de no enviar comi-
siones a ningún otro país que no sea
designado por la misma Unión Gene-
ral de Trabajadores para misiones que
esta Central sindical les señale y con
las garantías necesarias para el mejor
cumplimiento de la misión que se les
confia.

Por igual motivo se acuerda contes-
tar con idéntica orientación al Comité
del Socorro Rojo Internacional, que
invitaba a la Unión General de Tra-
bajadores a designar un representante
que, juntamente con los nombrados
por el mencionado Comité y otras Cen-
trales sindicales, visitasen las cárceles
y campos de concentración de los pri-
sioneros alemanes.

Son designados los compañeros José
Castro y Celestino García para que,
en representación de la Unión Gene-
ral de Trabajadores, asistan al Con-
greso que convoca la Federación Pro-
vincial de Sociedades Obreras de Cá-
ceres para el día 18 del mes corriente
en Arroyo del Puerco.

Los compañeros Julián Besteiro y
Trifón Gómez son designados para que
asistan al Congreso convocado por la
Confederación General del Trabajo de
Francia, en París, para los días 26,
27, 28 y 29 del próximo illeS de Sep-
tiembre.

Se nombra a los compañeros Trifón
Gómez y Antonio Mairal para que
asistan al Congreso convocado por la
Federación Española de Obreros en
Madera, el cual tendrá efecto en el
salón terraza de la Casa del Pueblo de
Madrid, durante los días 14. y siguien-
tes del mes en curso.

Se acuerda enviar una casta circu-
lar a las Federaciones nacionales po-
niendo en su conocimiento el oficio en-
viado a la Comisión ejecutiva de la
Unión General de Trabajadores por la
Federación de Sociedades Obreras de
Guadalajara y dándoles cuenta tam-
bién de lo sucedido en relación con
este asunto.

Mostrarse de acuerdo con el criterio
de la Federación Española de Traba-
jadores de la Tierra en relación con
los deberes de orden económico que
deben cumplir las Secciones pertene-
cientes a las Federaciones provinciales
de Valladolid y Palencia.

Aprobar el balance de situación co-
rrespondiente al mes de julio del año
aotual y autorizar al tesorero de la
Unión General de Trabajadores para
resolver algunas cuestiones relaciona-
das con la administración de la mis-
ma

Reunión de la minoría de Acción re-
publicana.

Ayer tarde se reunió en el Congreso
la minoria de Acción republicana,
con asistencia del señor Azaña. Al
terminar la reunión, el señor Ruiz Fu-
nes dió la siguiente referencia:

«La minoría ha examinado la en-
mienda del señor Sánchez Román al
artículo 7.° de la ley de Arrendamien-
tos de fincas rústicas y acordó espe-
rar a conocer el discurso que dicho
señor pronuncie en defensa de su en-
mienda para estudiarla nuevamente y
resolver.

El subsecretario de la Presidencia,
señor Ramos, expuso su propósito de
contestar en el salón de sesiones a
cuanto se insinuó en la sesión del
miércoles sobre su supuesta incompa-
tibilidad.

Después se trató de la proposición
de ley de la minoría socialista sobre
reforma de la jurisdicción de los Tri-
bunales militares.»
La grave situación de loe obreros Je
la Siderúrgica del Mediterráneo de

Sagunto.
Una numerosa Comisión de la Si-

derúrgica del Mediterráneo de
Sagunto, acompañada por los representantes
parlamentarios de todos los partidos
de Valencia, visitó ayer en el Congre-
so al ministro de Industria y Comer-
cio para tratar de la crisis de trabajo
de dicha Sederúrgica. Corno es sabi-
do, hace dos semanas fueron despedi-
dos novecientos obreros y la Empresa
anuncia que el próximo" sábado des-
pedirá a más personal, hasta llegar al
cierre definitivo de aquellos Altos
Hornos.

El señor Franchy Roca dijo que,
efectivamente, el problema es de di-
fícil solución y agregó que el Gobier-
no había enviado delegados de los
ministerios de Hacienda, Industria y
Obras públicas para que examinen la
situación de la Sociedad Sota yAznar,
Altos Hornos de Bilbao, de la que
depende la del Mediterráneo de Sa-
gunto. Les dijo también que esta tar-
de, a las seis, recibiría nuevamente a
la Comisión, porque llevarla el asun-
to al consejo de ministros que se ce-
lebrará por la mañana.
La Comisión parlamentaria de Agri-
cultura.

Ayer, a las once de la mañana, se
reunió en el Congreso la Comisión de
Agricultura. A la una y media termi-
nó la reunión, y el señor Feced mani-
festó a los periodistas que habían
cambiado impresiones sobre la fórmu-
la presentada por el señor Sánchez
Román. Los socialista se abstuvieron
de poner de manifiesto su opinión sin
consultar antes con el Comité ejecu-
tivo. También se abstuvieron los radi-
cales. Por los agrarios asistió a la re-
unión el señor Casanueva. Este en.
contró complicada la fórmula del se-
flor Feced, y se retiró antes de termi-
nar la reunión, para asistir a la de su
minoría. Se examinaron después cua-
tro enmiendas del señor Azpiazu, tres
de Balbontfn y cuarenta y cinco de
los agrarios, siendo desechadas todas.
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Por la tarde se reunió, brevemente,

la Comisión de Agricultura. El com-
pañero Lucio Martínez dijo a los pe-
riodistas que se iba a ver si existen
medios reglamentarios de encauzar la
discusión del art. 7.° del proyecto de
Arrendamientos rústicos dentro de la
Comisión, y después en el salón de
sesiones, pues si como consecuencia de
la aceptación total o en parte de la
enmienda del señor Sánchez Roman
se retiran los votos particulares, no
habrá posibilidad de tener una base
para deliberar.

—Por ello—añadió—hernos acordado
que el señor Feced se entreviste ahora
con el presidente de la Cámara para
rogarle que indique al señor Sánchez
Román intervenga en la defensa de
su enmienda, y oídas las explicaciones
que formule, la Comisión volverá a
reunirse.

—¿Es que la enmienda es oscura?
—No. Está clara. Pero es convenien-

te que aclare lo que entiende por pro-
ducto neto e informe acerca de los as-
pectos del líquido imponible de las fin-
cas catastradas y las que constan ins-
critas en los ainillaramientos.

Efectivamente, el señor Feced pasó
al salón de sesiones y conferenció con
el presidente de la Cámara. Después

marchó al despacho de ministros y se
entrevistó con el señor Azaña, saliendo
los dos juntos para el salón.

Como consecuencia de estas entre-
vistas, el representante socialista en la
Comisión de Agricultura, Lucio Mar-
tínez, ha retirado el voto particular que
tenía presentado al art. 7.°, y ~tie-
nen los suyos los señores Lara y Casa-
nueva, diputados radical y agrario, res-
pectivamente.

La discusión de este artículo conti-
nuará como hasta ahora, y cuando le
llegue el turno, el señor Sánchez Ro-
mán defenderá su enmienda, explican-
do el alcance y significación que con-
tiene. Si después la Comisión, en nue-
va reunión que celebre, acuerda reco-
gerla íntegra o en parte, siempre que
se logre la aquiescencia de los repre-
sentantes de todos los grupos parla-
mentarios, los firmantes de otros vo-
tos particulares y enmiendas los reti-
rarán y la Comisión redactará un nue-
vo dictamen, que sirva de fórmula de
transigencia.
El nuevo director de Primera ense-

ñanza.
En el ministerio de Instrucción tuvo

efecto ayer por la mañana la toma de
posesión del nuevo director general
de Primera enseñanza, don José Mar-
tínez Linares. Asistieron el ministro
del departamento, el subsecretario y
altos jefes de personal.
El camarada De los Ríos habla de
nuestra representación diplomátioa en
Rusia y de las relaciones comerciales.

Ayer tarde, en los pasillos de la
Camara, sostuvo una interesante con-
versación el camarada Fernando de
los Ríos con los periodistas.

Estos le preguntaron si sería nom-
brado pronto el embajador de Espa-
ña en Moscú, y contestó:

—Muy pronto.
—Serán simultáneos los nombra-

mientos de los dos embajadores, el de
Madrid y el de Moscú?

—No es necesario. Lo que es si-
multáneo es el reconocimiento por los
dos países.

—¿Y qué persona será nombrada
para representar a España en la Re-
pública de los Soviets?

—Yo tengo varios nombres; pero
en concreto no hay nada todavía.

—Se habla hablado de la existencia
de una terna enviada al ministerio de
Estado por el comisario de Negocios
extranjeros ruso, en la que constaban
las personas que le serian más gratas
para embajador.

—Eso no ocurre en ningún país.
Los nombramientos se hacen libre-
mente, y cuando se da por los Gobier-
nos el «placet» a determinada perso-
na, el nombramiento de embajador
queda firme.

—¿Y no se ha recibido aún ese
«plaCet»?

—No. Porque todavía no hay pro-
puesta.

—¿Y usted sabe quién será el em-
bajador de Rusia en Madrid?

—Tampoco lo sé.
Se habló después de si el ministe-

rio de Estado intervendría en la ne-
gociación del Tratado comercial con
Rusia, y el ministro de Estado dijo
que eso correspondía al ministerio de
Agricultura.

—Por mi parte, sé que hace tiempo
ya el Consejo Ordenador de la Eco-
nomía Nacional está estudiando las
posibilidades de exportación de nues-
tros productos a Rusia. Parece, se-
gún mis referencias, que a Rusia lo
que más le interesará de España son
el plomo, el cobre, el corcho, raíles y
viguetas. Esto es muy interesante,
porque beneficiaria muchísimo a nues-
tra industria metalúrgica, que está
casi en colapso.

Una reclamación a Cuba.
Por último se preguntó al ministro

de Estado si se había hecho alguna
gestión diplomática cerca del Gobier-
no del general Machado con motivo
de haber resultado varios españoles
heridos en los días últimos revolucio-
narios, y contestó que el Gobierno ha
hecho la oportuna reclamación.

El ferrocarril Zamora-Orense.
El camarada Gómez Osorio y los

señores Tenreiro v Fábrega han visi-
tado al señor Azaña para pedirle que
se ponga a discusin a la mayor breve-
dad posible el nuevo dictamen de la
Comisión de Obras públicas referen-
te a los ferrocarriles en construcción,

Después, los informadores le pidie-
ron alguna noticia del Consejo, y con-
testó que éste fué breve y sólo para
que el presidente de la República des-
pachase numerosísirna firma que te-
nían todos los ministros pendiente de
este requisito.

Se habló luego de la situación po-
lítica y parlamentaria, y el señor
Companys dijo que la situación esta-
ba bien clara, que se dibujaba per-
fectamente en el ambiente parlamen-
tario. De lo que se trata, si sigue la
obstrucción al proyecto de Arrenda-
mientos, es de ver si el Gobierno tie-
ne «quórum». Qué duda cabe que lo
tendrá. Llegado el momento oportu-
no, aquí estarán todos los diputados
de la mayoría para aprobar las leyes
que haga falta.

Un periodista monárquico dijo al
señor Companys que el suelto de EL
SOCIALISTA diciendo que una eez
aprobada la ley de Arrendamientos el
Gobierno necesitaba la ratificación de
confianza del presidente de la Repú-
blica, estaba siendo objeto - de mu-
chos comentarlos, y el ministro re-
plicó:

—Eso los propios socialistas son
los que lo sabrán.

En honor a la memoria de Blasco
Ibáñez.

Los diputados por Valencia seño-
res Just, Blasco (don Sigfrido), Ca-
rreres, Samper, Calot, Bort y García
Rives visitaron ayer al presidente de
la República, con quien celebraron
una detenida entrevista.

Los diputados valencianos ofrecie-
ron al señor Alcalá Zamora la presi-
dencia de honor del Comite pro traí-
da de los restos a España del glorio-
so novelista.

El señor presidente de la República
aceptó el ofrecimiento y tuvo pala-
bras emocionadas de cariño y admira-
ción para el insigne Blasco Ibáñez,
y ofreció ir a Valencia, acompañado
de todo el Gobierno de la República,
para recibir los restos de Blasco Ibá-
ñez, que llegarán a Valencia el últi-
mo domingo del mes de octubre.

El Comité pro la traída de los res-
tos de Blasco Ibáñez se propone que
vayan varios buques de la escuadra
española, que serán escoltados por
buques de las escuadras francesa, poe-
tuguesa y norteamericana. A este
efecto ayer se entrevistaron con el
presidente del Consejo y el ministro
de Estado, a quienes expusieron la
idea, ofreciendo el señor Azaña y el
compañero De los Ríos realizar las
oportunas gestiones hoy mismo con
carácter oficial.

El cadáver del patricio republicano
estará expuesto durante una semana
en el salón columnario de la Lonja,
que es uno de los más hermosos edi-
ficios civiles que tiene España.

Cuando entren los buques de aque-
llas escuadras en aguas de Valencia
serán recibidos por millares de embar-
caciones pesqueras, que les darán es-
colta v cubrirán todo el litoral.

La Comisión ha invitado a todos los
Centros de carácter cultural, institu-
ciones intelectuales y a todas las or-
ganizaciones republicanas de España
para que envíen delegaciones. Tam-
bién asistirán niños de escuelas de ca-
si toda España.

Durante la semana que esté expues-
to el cadáver de Blasco en el salón co-
lumnario de la Lonja, numerosos con-
ferenciantes divulgarán la obra social,
literaria y política del gran escritor.

Los diputados valencianos también
se entrevistaron con el ministro de
Instrucción pública, señor Barnés, a
quien pidieron 9ue se cambie el actual
edificio del Instituto de Segunda ense-
fineza, para lo cual el Ayuntamiento
valenciano está dispuesto a construir
otro. El señor Barnes tomó la propues-
ta en consideración y ofreció además
que en el consejo de hoy se propondrá
Ir, creación de uno nuevo, que será el
mejor instalado de Europa y que se
denominará Instituto de Blasco Ibá-
ñez.

El ministro de Instrucción pública
dijo también a los diputados valencia-
nos que el Estado construirá una es-
cuela de diecisiete grados, que lleva-
rá el nombre de «Mare Nóstrum».
Reuniones parlamentarias para hoy.

A las cuatro de esta tarde se re-
unirá en el Congreso el Grupo par-
lamentario forestal; a las once de la
mañana se reunirá la minoría radical
para tratar del proyecto de Arrenda-
mientos rústicos, y a las once, el Gru-
po parlamentario vitivinícola.

Los maestros laicos históricos.
Nuestro camarada Bruno Alonso

presentó una proposición incidental
pidiendo que se discutiera en la Cá-
mara un dictamen de la Comisión de
Instrucción pública relativo a la si-
tuación de los maestros laicos histó-
ricos.

Alonso se ha puesto al habla con
la Comisión, con el presidente de la
Cámara y con el ministro de Instruc-
ción pública, y, con la promesa de
que el martes próximo se discutirá
en el salón de sesiones dicho dicta-
men, nuestro camarada accedió al
aplazamiento.

La derogación de la ley de Defensa
de la República.

La Comisión de Presidencia se re-
unió anoche, manifestando el señor
Galarza que se había aprobado el dic-
tamen derogando la ley de Defensa
de la República, que fué leído en las
Cortes hace varios días.

La crisis de trabajo en Sagunto.
La Comisión de la Siderúrgica del

Mediterráneo, de Sagunto, que visitó
al señor Franchy Roca ayer tarde,
se entrevistó también con el presi-
dente del Consejo.

Los comisionados expusieron al jefe
del Gobierno v al ministro de Indus-
tria y Comercio la necesidad de divi-
dir a España en dos zonas industria-
les: una, la de Altos Hornos de Viz-
caya, y otra, la Siderúrgica del Me-
diterráneo, con el fin de que las dos
puedan desenvolyer sus actividades
sin que se produzcan conflictos una
a otl

raseEl  señorAzaña recogió la sugeren-
cia Y prometió trasladarla al ministro
de Obras públicas, camarada Prieto,
para que la estudie el Consejo de mi-
nistros.
El señor Martinez Barrios espera que

sean directas.
El señor Martínez Barrios, al aban-

donar el Congreso, fué preguntado por
los periodistas sobre la noticia de una
conjunción republicano-socialista que

haría las próximas elecciones, y con-
testó:

—Yo no sé nada. Puede que sea un
balón de ensayo ; pero nosotros espe-
raremos a que las indirectas sean di-
rectas.

El Instituto de Talavera.
Ayer tarde llegó a Talavera el sub-

secretario de Instrucción publica,
acompañado del diputado a Cortes por
Toledo señor Ballester Gozalvo, para
conocer la instalación del Instituto lo-
cal que ha de transformarse en nacio-
nal en plazo breve.
Indaleolo Prieto, a San Sebastián.
Mañana marchará a San Sebastián

nuestro camarada Prieto, acompaña-
do del director general de Propiedades
y del arquitecto de dicha Dirección.

El domingo, a las once, inaugurará
el Instituto Anticanceroso, y a las do-
ce asistirá a la entrega del Palacio de
Miramar al Ayuntamiento.

El motivo de ser el ministro da
Obras públicas el que asista a estos
actos es el de haberse iniciado las ges-
tiones para la cesión de ese Palacio en
la época en que Prieto desempeñaba
la cartera de Hacienda.
El discurso del señor Sánchez Román

Terminada la sesión, se formaron
en los pasillos animados corros, en 103
que se comentaba el discurso que aca-
baba de pronunciar el señor Sánchez
Román respecto al proyecto de ley de
Arrendamientos de fincas rústicas.

Nuestro camarada Lucio Martínez,
a quien se preguntó su opinión sobre
dicho discurso, contestó que nada po-
día decir acerca de las consecuencias
que pudiera tener, porque él no podía
hacer manifestaciones en sentido fa-
vorable o adverso hasta que se reunie-
ra con los demás compañeros de su
minoría.

En el pasillo circular conversó Lucio
con el señor Sánchez Román, a quien
le dijo

—Mañana contestaré a usted sola-
mente para hacer Algunas aclaracio-
nes.

Añadió que estaba conforme con al-
gunos de los puntos del discurso.

Los periodistas preguntaron al señor
Casanueva (agrario) su impresión, y
contestó:

—No puedo dar en este momento
opinión alguna. Es algo que hay que
estudiar muy detenidamente.

El señor Casanueva indicó a sus
compañeros de minoría la convenien-
cia de reunirse hoy ,por la mañana,
para examinar los puntos de vista ex-
puestos por el señor Sánchez Román,
acordándolo todos así.

También los radicales se reunirán
hoy, a las once de la mañana, para
tratar de esta misma cuestión.

En general, elogiaban el discurso del
señor Sánchez Román, aunque se ha-
cían objeciones a algunos extremos,
entre ellos, la fijación de jornales para
calcular la renta.

Se preguntó ad señor Guerra del Río
si había fórmula para un acuerdo, y
dijo que muy bien podía servir de base
para ello la enmienda del señor Sán-
chez Román.

INFORMACIÓN POLITICA

Es probable que en la semana próxima quede aprobada la ley de
Arrendamientos, mediante votación de "quórum"

Las organizaciones afectas a la
U. G. T. de Santa Cruz de Tenerife
han dirigido a la Comisión ejecutiva
de la Unión un escrito dando cuenta
de la actuación desdichada e injusta
del delegado de Trabajo en aquella
zona, señor Quintero. Igual han he-
cho nuestros camaradas dirigiéndose
al ministro de Trabajo, reclamando la
destitución de dicho individuo, que
pretende, como sea, triturar el movi-
miento sindical y socialista de aque-
llos contornos. Son muchos los datos
que podrían aportarse que pudieran
corroborar la posición de nuestros
compañeros al reclamar una sanción
sobre dicho señor. De ello existen an.
tecedentes suficientes en el mismo Mi.
nisterio, que creernos que ya en al-
guna otra ocasión, por algo parecido,
hubo de proceder contra el tal

Quintero. Nuestras organizaciones en Te-
nerife no pueden dar un paso dentro
de la ley porque todas las vías legales
se las cierra la primera autoridad de
Trabajo en la provincia. Y, natural-
mente, la situación que ello crea a
nuestras organizaciones es crítica.

Confiamos mucho en que por el Mi-
nisterio se procederá a impedir que el
señor Quintero siga realizando labor
tan perniciosa y nos permitimos lla-
mar la atención del camarada Largo
Caballero sobre la conveniencia de
atender, por justos, los desees de nue.
tros compañeros de Santa Cruz do
Tenerife.
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Agrupación Socialista

En la sesión de anoche
se trataron asuntos de

gran interés
Bajo la presidencia del compañero

Anastasio de Gracia, y actuando de
secretarios los camaradas García del
Real y Fernández de Valasco, conti-
nuó anoche la asamblea de la Agru-
pación Socialista Madrileña.

El camarada Mairal, en nombre del
Comité, leyó las circulares enviadas a
los camaradas que ostentan cargos
públicos, en relación con el 20 por roo
de las dietas que han de entregar los
afiliados que desempeñan dichos car-
gos.

Leyó después la relación de los
compañeros que han cumplido con ese
deber y los que faltaron a él, y aque-
llos otros que cumplen a medias el
acuerdo de la Agrupación.

El camarada Trifón Gómez expone
el criterio del Comité, que es obligar
a los afiliados a cumplir los acuerdos
de la Agrupación, y, en caso contra-
rio, aplicarles el reglamento—des-
pués de agotadas todas las gestio-
nes—, dando de baja a aquellos que
no cumplan.

Agrupa a los afiliados que tienen
cargos públicos de la siguiente for-
ma: los que cumplen, los que lo ha-
cen a medias y los que no lo hacen
de ninguna forma.

Comienzan a tratarse los casos de
aquellos compañeros que cumplen a
medias las acuerdos, leyéndose, a pe-
tición del camarada Francisco Núñez
Tomás, la carta que envió al Comité
corno contestación a la circular del
Anismo.

Núñez Tomás expuso claramente su
situación, explicando laforma en quIP
cumple los acuerdos.

Después de intervenir Trifón Gó-
mez, por el Comité, rectificó Núñez
Tomás, diciendo que, oficialmente,
entrega 16o pesetas, además de lo que
entrega extraoficialmente a los ca-
maradas de Badajoz ; pero que se so-
mete al acuerdo de la asamblea.

Fueron abiertos los turnos en pro
y en contra del criterio del Comité,
coincidiendo todos los oradores en la
necesidad de que los afiliados al Par-
tido cumplan coA su deber, pidiendo
algunos que se dé carácter de retro-
actividad al acuerdo de la Agrupación.

El compañero Trifón Gómez cree
que no debe interpretarse la retro-
actividad, y pide que se den facilida-
des al Comité.

Por unanimidad se acuerda facul-
tar al Comité para que realice cuan-
tas gestiones sean precisas para que
todos los camaradas que perciban
dietas por cargos oficiales o de repre-
sentación cumplan con su deber, y,
taso de que no lo hagan, aplicarles
el reglamento, una vez agotadas to-
das las gestiones.

Se presentó una propuesta en el
sentido de que a esos camaradas se
les aplique el acuerdo del Congreso
con carácter retroactivo para que abo-
nen el zo por roo desde que comen-
zaron a percibir las dietas.

El camarada Saborit presenta una
enmienda en el sentido de que el efec-
to retroactivo debe restringirse hasta
el momento en que se tomó el acuer-
do por la Agrupación, pero haciéndo-
lo enérgicamente en el ro por ioo
que hay que entregar a EL SOCIA-
LISTA desde el momento en que co-
menzaron a percibir las dietas.

Por unanimidad se aprueba la pro-
puesta con la enmienda del compañe-
ro Saborit.

Desliués, el camarada Trifón G6-
tnez dió lectura a una parte del acta
en que se facultó al Comité para que
nombrara un auxiliar de Secretaría.
Cree que el Comité no se extralimitó
en sus funciones, y pide que la asam-
blea se pronuncie sobre el particular,
liquidándolo definitivamente.

Presentóse una proposición de no
ha lugar a deliberar, y, después de
amplia discusión, quedó aprobada la
gestión del Comité en este asunto,
levantándose seguidamente la sesión.

En Lugo

Hoy comienza la asamblea
de Jornadas médicas galle-
gas con asistencia del minis-

tro de la Gobernación
LUGO, ao.—Mañana comienza la

tercera asamblea bienal de Jornadas
médicas gallegas. Asistirán numero-
so Médicos nacionales y -extranjeros.
A las doce de la mañana, en el salón
de actos de la Diputación, se celebra-
rá la sesión inaugural, bajo la presi-
dencia del ministro dela Gobernación
y autoridades locales.

Pronunciarán discursos el alcalde,
'señor Cabreros; el presidente del Co-
legio de Médicos de ésta, don José Lo-
ma Díaz; el presidente efectivo de las
Jornadas médicas, don Alejandro Ro-
dríguez Cadarso, y el ministro don
Santiago Casares Quiroga.

Por la tarde visitarán el Hospital
Municipal y luego se discutirá una po-
nencia sobre la lepra de Galicia y Por-
tugal. Más tarde, el doctor Villar
Iglesias pronunciará una conferencia.

Las Sociedades de recree, han orga-
nizado festejos en honor de los jor-
nadistas.—(Febus.)

Una reunión de alcaldes

La crisis de trabajo en
algunos pueblos de Má-

laga
MALAGA, ea.—En la Casa consis-

torial de Gaucín se ha celebrado una
reunión de alcaldes. Han asistido los
de los pueblos de Benadalid, Casares,
Benalaurín, Benarrabó y Gaucín, y
han estado representados los de
Algatocin y Manilba.

El objeto de la ieunión ha sido tra-
tar de la calamitosa situación en que
se hallan los obreros por la falta de
trabajo en sus respectivos términos
municipales. Se acordó que una Co-
misión, compuesta por los alcaldes de
Gaucín y Casares, se dirija al gober-
nador y a los diputados a Cortes por
la provincia, exponiéndoles tal situa-
ción y la forma de salvarla.

Por algún tiempo remediaría esta
crisis la construcción de la carretera
de Ronda a Gaucin, por Casares, has-
ta el puerto de Estepona ; pero siem-
pre que las obras comenzaran simulta-
neamente por sus distintos trozos.—
l(Febus.)

Podemos, desgraciadamente, aseve-
rar que la enseñanza profesional de
las clases modestas y proletarias es
«la Cenicienta» de las en-»--

 tanto en el régimen monárqui-
co como en el republicano, y además
que los titulares que de ellas se for-
man son los parias de las llamadas
carreras especiales.

Lo de que «el pez gordo se traga al
chico» tiene en la cuestión que trata-
mos una confirmación plena, a pesar
de lo inverosímil que resulta el que
hoy, con la nueva estructura estatal
que España se ha dado, en pleno de-
signio democrático, se dé el mismo
caso, subsistan las mismas anomalías
que en el régimen pasado, cuya ca-
racterística fundamental era la de pre_
hijar, cobijar y amparar, por razón
de subsistencia, toda suerte de des-
manes y atropellos.

Nosotros nos permitimos llamar la
atención de la opinión pública para
afirmar ante ella que de los problemas
planteados en el campo de nuestra
instrucción nacional no hay ninguno
de tanto volumen ni de mayor enver-
gadura que el referente a la formación
profesional obrera, problema hasta
ahora mal entendido y mal enfocado
por quien ha de resolverlo.

La enseñanza industrial en nuestro
país se ha venido dando en los altos
centros docentes adonde la clase obre-
ra les estaba vedado el acceso, no por
falta de capacidad mental, sino por
carencia de medios económicos, y en
los centros de inferior categoría, co-
mo eran las Escuelas de Artes e In-
dustrias; en unas y otras se forma-
ban los técnicos de la burguesía (in-
genieros) y los del proletariado (peri-
tos y aparejadores), respectivamente

Cuando advino la dictadura se pre-
tendió conectar gradualmente dichas
enseñanzas, y por el estatuto de 31 de
octubre de 1925 y el reglamento de 6
de octubre de 1926 se establecieron los
siguientes grados de enseñanza :

I.° Enseñanza obrera, que había
de darse en las Escuelas de Trabajo
o Escuelas de Aprendizaje.

2. 0 Enseñanza profesional (contra-
maestres, jefes técnicos de todas cla-
ses y peritos), que se daría en las Es-
cuelas Industriales.

3. 0 Enseñanza facultativa (ingenie-
ros), que continuaría dándose en las
Escuelas de Madrid, Barcelona y Bil-
bao.

Pero en la constante desorientación
que reinaba en esta clase de asuntos
dentro de los ministerios (tan pronto
estaban adscritas a Instrucción como
a Trabajo o a Economía), otro real
decreto de 21 de diciembre de 1928
vino a derogar el Estatuto de Ense-
ñanza industrial, sustitu yéndole por el
denominado Estatuto de Formación
profesional, que es el vigente en la ac-
tualidad. En él, en síntesis, se dispo-
ne que las Escuelas de Formación pro-
fesional sean de tres grados : Escue-
las de Preaprendizaje o de Orienta-
ción profesional, Escuelas elementales
de Trabajo y Escuelas superiores de
Trabajo o Industriales. En las prime-
ras se forma el aprendiz, en las se-
gundas el oficial y maestro y en las

últimas los auxiliares industriales y
técnicos especialistas.

¿Sabéis, camaradas, la cifra con que
el vigente presupuesto de la Repúbli-
ca atiende a todas estas enseñanzas?
Pues con 6.936,261 pesetas.

¿Queréis saber cuánto se invierte
entre Segunda enseñanza y media, su-
perior y artística? Pues 45.387.1 90 pe-
setas.

Calculando en 14 millones el núme-
ro de proletarios a quienes afecta en
nuestro país la enseñanza profesional
obrera, resulta que la educación técni-
ca para cada obrero es la que puede
adquirirse con un gasto de «cincuen-
ta céntimos».

Si en España, que es una República
de trabajadores de todas clases, se-
gún la Constitueión; «las únicas aris-
tocracias que tendrán asiento (frase
de don Marcelino Domingo) serán las
del espíritu», desde ahora mismo po-
demos afirmar nosotros que, mientras
no se modifique el presupuesto de
Instrucción, los obreros seguirán sien-
do el estrato inferior de todas las ca-
pas sociales.

Pedro LOPEZ MUÑOZ

La conquista del Gran Atlas

Las tropas francesas su-
fren numerosas bajas
CASABLANCA, io.—A medida que

las operaciones militares que se des-
arrollan en el Atlas se van acercando
a los focos de rebeldía, la dureza y
penosidad del avance se acentúa y las
tropas se ven obligadas a emplear el
máximo esfuerzo para conservar cual-
quier pequeña ventaja.

Las columnas de Mequinez y Ma-
rraqués han atacado y tomado el Ye-
bel Hamdu, encontrando feroz resis-
tencia en los rebeldes que ocupaban
buenas posiciones. En el avance re-
sultaron tres oficiales muertos, entre
ellos un coronel y un capitán, un sub-
oficial y nueve legionarios, y diez y
nueve legionarios heridos. El coronel
Bisey murió al frente del segundo re-
gimiento de la Legión. También mu-
rió, de un ataque cardíaco durante la
operación, el comandante Chabanne,
jefe del segundo batallón del 13. 0 re-
gimiento extranjero.

Las tropas, bastante -cansadas, han
recibido un descanso en la mañana
de hoy, y esta noche partirán de nue-
vo al asalto del Yebel Badú, sobre el
cual convergen ahora las tres colum-
nas de Mequinez, Marrakés y de los
límites argelino-marroquíes.

Frente a estas duras acciones gue-
rreras, el resultado obtenido en su-
misiones es poco brillante, lo que de-
muestra la decisión y ferocidad de los
rebeldes, que no comprenden toda-
vía su situación insostenible. La co-
lumna de los límites ha sometido a
los poblados de Iffer, recibiendo la
sumisión de ochenta familias. El gru-
po móvil de Mequinez, que ha lle-
vado casi todo el peso de la opera-
ción de ayer, ha recogido la sumi-

sión de doce familias de Tilidrine, que
han entregado nueve fusiles de tiro
rápido, otras veinte familias del mis-
mo sitio, cinco de Azmed, dos de Ait
Daud y once de diversas tribus. El
grupo móvil de Marraqués ha some-
tido a treinta familias pertenecientes
a las fracciones de Tantetuche Ke-
man y Antruss.

Después de la operación del Yebel
Hamdú se han entablado conversa-
ciones para la sumisión con algunas
familias de la región comprendida en-
tre Hamdú y Akerjium. Según los
informes oficiales, no tardará en pro-
ducirse un movimiento más acentua-
do de sumisión.—(Febus.)
La campaña de los colonos franceses.

CASABLANCA, ro.—El periódico
«Petit Marocain» publica una infor-
mación fechada en Cabo Juby, en la
que dice que, según informes de ori-
gen indígena, la pasada semana se
efectuó un alijo importante de armas
y municiones, destinada al caíd di-
sidente Sliman, en la playa, al norte
de Villa Cisneros.

Según los informes, el alijo se efec-
tuó de noche. Un vapor pequeño, sin
bandera ni nombre, descargó hasta
quince grandes cajas de municiones
y armamento, cajas que fueron carga-
das sobre camellos y dirigidas al Este
con rumbo a la Mauritania francesa.
Daban escolta al convoy indígenas
nómadas mauritanos, servidores del
mencionado caíd, disfrazados de co-
merciantes. Termina diciendo la in-
formación que, efectuado el alijo, el
vapor desapareció, ignorándose las
características.

En determinados círculos se atri-
buye una finalidad tendenciosa a -esta
noticia. En las presentes circunstan-
cias, en que Francia reclama insis-
tentemente la intervención española
en Río de Oro, esta información tie-
ne todos los caracteres de un ensayo
para precipitar los acontecimientos.
Es muy extraño que de fuente indí-
gena puedan obtenerse detalles tan
minuciosos de un alijo.—(Febus.)

I II
Que los actuales tiempos no son

muy propicios para abrigar grandes
ilusiones sobre el asunto que nos ocu-
pa, nos lo dice el tonelaje amarrado,
que en España sobrepasa la cifra de
400.000 toneladas. Y de entre otras na-
ciones en donde las Compañías navie-
ras se han consorciado para hacer fren-
te a la actual crisis, cuya solución no
se vislumbra, tenemos que en Ingla-
terra, en enero de este año, el grupo
Ellevman Lines y Compañías asocia-
das reduce su flota en nueve unidades,
con 31.613 toneladas. Las flotas aso-
ciadas de la Furnes-Withy y los

Princes–Lines ahisan una baja de' 'tras
nueve unidades, con 31.613 toneladas.
La British India reduce sus efectivos
en cinco unidades y 31.590 toneladas.
La Peninsular and Oriental rebaja
nueve unidades y 79.986 toneladas. La
White Star prescinde del «Cedric», con
20.486 toneladas. Y la Cunard, que
vende sus. paquebotes «Carania» y
«Carmania», reduce su tonelaje en
45.908 toneladas.

Y lo hecho en Inglaterra, trustificán-
dose las Compañías navieras y redu-
ciendo sus tonelajes, se repite en las
principales naciones de Europa, sin
que con ello sea posible evitar las'per-
elidas, como en la SOciedad «Italia»
—«Navigazione Generale Italiana»,
Lloyd Sabaudo y Consufich—, que a
pesar de gozar de una fuerte protec-
ción del Estado cierra el ejercicio de
1932 con una pérdida de ig.-773.843 li-
ras. Aconteciendo lo mismo con 'os
consorcios de navieros alemanes, cuyo
bloque se va resquebrajando. Y suce-
diendo algo parecido en Francia, en
donde, aun teniendo en desarme la ter-
cera parte de la flota, el Estado acude
a socorrer fuertemente a la Trasatlán-
tica francesa, en inminente peligro de
total ruina. Y no se olvide que, salvo
Alemania, las demás naciones citadas
cuentan con una considerable exten-
sión colonial a la que se le impone la
mercancía de la metrópoli, evitando
que resulte otro tópico lo de que «la
mercancía sigue a la bandera».

Tocante a nuestro intercambio -con
América y a lo de la mercancía arras-
trada por la bandera, resulta un reto-
ricismo gráfico poco afortunado. Toda-
vía, a raíz de las pérdida de las colo-
nias, podían abrigarse algunas espe-
ranzas. Pero a medida que, por una
parte, los mercados de América van
cayendo bajo los tentáculos del capi-
talismo yanqui, y, por otra, se van in-
dustrializando las antiguas colonias y
se va agudizando en ellas el naciona-
lismo económico, elevando los aran-
celes aduaneros, la mercancía no pue-
de seguir a nuestra bandera roque la
entrada en aquellos países se toma
más difícil. Así se comprende que en
estos últimos meses se venga rumo-
reando con insistencia que la Compa-
ñía Ibarra pretende abandonar la línea
de la Argentina, a pesar de que la ex-
plota con unos buques económicos y
con considerable capacidad, como para
que la mercancía se dejase conducir
por nuestra bandera. Y es que, nece-
sariamente, también hay que recono-

-

trasatlánticas
cer que nuestro relativo primitivismo
industrial encarece los productos, q
salen al mercado en condiciones des-
ventajosas para poder luchar con kos
de otras naciones, que llegan a Ame-
rica siguiendo les banderas de sus na-
cionalidades respectivas, no solamente
porque los arrastren dichas banderas,
sino porque se ofrecen más barato al
comprador.

Se habla también del
restablecimiento de las comunicaciones con Fi-
lipinas, continuidad que, si mal no
recordamos, ya el año pasado consi-
deraba disparatada don Pedro Cardo-
na, secretario de la Liga Marítima.
Y si nos atenemos a la dura realidad,
por fuerza habrá que comprender que
las importaciones hechas en nuestros
buques sólo tendían, en su mayor pea-
te, a favorecer a determinada Empre-
sa tabacalera, que nos enviaba sus
géneros ; mientras aún no hemos lle-
gado a implantar por completo el cul-
tivo de la solanácea, de fácil arraigc
en España, como lo demuestran to-
dos los ensayos, incluso los llevados
a cabo en Jerez de la Frontera, obte-
niendo unas hojas que, al decir de
los técnicos, se aproximan a las de
Cuba. Tocante a nuestra txportación
a Filipinas, sin decir que sea nula,
justo es considerar cómo ella va sien-
do triturada, día tras día, por la fuer-
te tenaza que forman la concurren
cia yanqui y la japonesa. Concurren-
cia que no será posible eliminar rii
con la independencia del archipiéla-
go, porque de sobra sabemos en que
condiciones «conceden» la «indepen-
dencia» los Estados Unidos. El caso
de Cuba, sin ocupar el lugar
estratégico de las Filipinas, es bastante
elocuente. Es cierto que de allá, de
Filipinas, se exportan algunos
pro-ductos de los que tenemos necesidad;
pero también es verdad que si parle
de lo que al Estado le pudiera costar
esa línea, servida con profusión, se
dedicara a incrementar la obtencio
de esos productos en nuestra Guinea,
nos independizaríamos del extranjero,
se podrían emplear mayor número cite
brazos que los que suponen la tripn.
ladón de uno o dos buques, y tal vez
se pudieran obtener esos frutos más
baratos por tenerlos que transportas
a través de menor distancia.

Conste que esto no es un alegato
a favor de la definitiva desaparición
de la línea de Filipinas. Pero de buena
fe, y so capa de patriotismo, en este
asunto de las comunicaciones con las
antiguas colonias de España se do
rienda suelta al sentimentalismo, y
conviene frenar esos inmpulsos pasio-
nales con algunas reflexiones serenas.

Modesto LLAMO

Cataluña autónoma

Las vacaciones parla-
mentarias y el Gobierno

civil de Barcelona
BARCELONA, io.—Al recibir a los

periodistas el consejero de Goberna-
ción de la Generalidad, le hablaron del
excesivo calor de estos las y de la
necesidad de descansar, aludiendo a
las vacaciones parlamentarias. El se-
ñor Selvas contestó que no habrá va•
caciones en el Parlamento de Catalu-
ña; pero como hay que efectuar al.
gunas reparaciones en el edificio, es
aprovechará esta circunstancia para
descansar unos días. De todos modos,
continúan trabajando las Comisiones,
especialmente la que ha de dictaminar
el proyecto de ley sobre contratos de
cultivos.
,elloy no puedo darles más que una

noticia — agregó el señor Selvas —, y
es la siguiente: Esta maITana he con-
ferenciado por teléfona con el minis-
tro de la Gobernación acerca de las
bases para el traspaso de los servi-
cios de orden público, que tiene en es-
tudio el señor Casares, y éste me ha
anunciado que para el martes próxi-
mo convocará a la Junta de Seguri-
dad que las ha de discutir.

Un periodista preguntó al señor Sel-
vas si el gobernador civil, señor

AmetIla, al regresar a Barcelona, seguirla
ejerciendo el cargo, y el señor Selvas
contestó:

—Tal creo. Esa es la impresión que
di cuando salió para Madrid el señor
Ametlla. Ahora les digo que pienso
que el señor Ametlla será el último
gobernador civil de Barcelona.

—¿Lo será por mucho tiempo?
—Eso no se puede precisar. Lo mis-

mo puede ser quince días que un mes
o más. Eso no depende exclusiva-
mente de nosotros, y no podemos, por
tanto, fijar fecha.

Otro eeriodista se refirió a la cir-
cunstancia de que el señor Ametlla ha-
ya cenado con Marcelino Domingo,
y que antes había almorzado con el
ministro de la Gobernacion, y pregue.
tó si el señor Ametlla tendría mayor
libertad para hablar cuando no sea
gobernador, y el señor Selvas dejó la
respuesta a gusto de los que pregun-
taban.

Finalmente, se le preguntó sobre su
opinión acerca del telegrama dirigido
por elementos de la «Esquerra» al
presidente de las Cortes, censurando
la actitud del señor Carrasco en el ac-
to celebrado en el Centro Autonomis-
ta de Dependientes del Comercio y de
la Industria, de afirmación nacionalis-
ta. El señor Selvas contestó que ig.
noraba de qué se trataba, y como se
le dijera que el señor Carrasco se ha-
bía manifestado en contra de la

Republica, dijo que le parecía bien que se
le censurara, sobre todo teniendo en
cuenta que el señor Carrasco había
sido elegido por los republicanos.—
(Febus.)

Para el director de Co-
rreos

Por si tiene arreglo, trasladarnos 3

la Dirección de Comunicaciones dos
quejas de nuestro corresponsal en
Santullano (Oviedo) y Las Navas de
Valdearroyo (Santander):

«Hoy, viernes, no recibimos en
Sastullano ni un solo periódico ni
una sola carta; hoy no se pudo hacer
entrega de la correspondencia descen-
dente hasta las siete de la tarde, o
sea en el mixto. El exprés no para.
Todos los periódicos y cartas

' 
toda

clase de correspondencia quedó en
Fierros desde las nueve de la maña-
na hasta las siete de la tarde. Nada
se reparte, por lo tanto, hasta otrq
día.

Ocurre que el correo exprés, qua
tiene parada de precaución al entrar,
y al salir en Santullano, no para ea
la estación (un minuto de parada era
la salvación de un problema que afecs
ta a 20.000 habitantes: Cenera, San-
tullano, Figaredo, Turón, Urbies),
Todo el servicio lo realiza el tranvía
que nace en Fierros y que sale de
dicho lugar media hora más tardel
pero que no espera si el exprés traií
retraso, y es frecuente que cutral('
llega a Fierros ya ha salido el tranvia
y todos los periódicos sufren el re,
traso de un día. Acuda usted en aue
xllio del periódico, del corresponsal
y, lo que es más impotente, de 2o.000

habitantes que sufrimos con fnacuerm
cia tan gran desamparo.

Son unas cinco sacas de Prensa y
correspondencia y unos diez certifica-
dos lo que, término medio por rifad
no trae el exprés, y cuando ocurre Id
que hoy, día z8, figúrese el daño, A
además, toda la correspondencia del
entrega de Santullano (Figaredo,
bies, Turón, Cenera, tienen que cal
tregar en Santullano), que se despa-
cha por la mañana para toda la pro-
vincia.»

Por su parte, también el correspon-
sal en Las Navas de Valdearroyo
(Santander) nos dice lo siguiente:

«Son ya varias las quejas que ha
dirigido a usted parque hace dos me-
ses no recibo los paquetes de ,perló.,
dicos nada más que tres veces a
semana, -siendo yo el único que 100
recibe tan mal, pues los demi*. SI
reciben bien.»

Esta queja fué trasladada 611 direc-
tor de Correos a su debido tiempo.
La anormalidad continúa, y no tiend

quete que sale de Madrid por la ra.14
justificación, por cuanto es un

che, y el paquete queda delsostuad
en la estación sobre las once de
mañana.

111i	

Una rectificación

La huelga minera
Puertollano

Días pasados, a set de la
que sostenían Ips obreros
Puertollano, publicamos la	 ti
la resolución de la huelga en e YO

de ~ros compañeras. Se
constar ea ene referencia que ia h
ga ve había ganado porque lee lea
»ido aumentado a los ayudantes
Vagaren cuatro céntimo» ea cada
gda,

no ha sido fine el res~. ido by
Nos dicen aqueecrs carnaradaa

aumento para los ayudantes, sino pa
Ya /pe vagoneros, y para loe primen:1
se ha conseguido qiie hagan use d
ellos para ayudar a loa vagoneros
las labores que nema pa gran
ceso de pendiente,

DE LA INAUGURACION DEL EDIFICIO DE LA COOPERATIVA
SOCIALISTA MADRILEÑA EN EL BARRIO DE LAVAPIES.-1. Fa-
chada principal de la calle de valencia.-2. Salon destinado a las Escuelas
laicas del Círculo Socialista del Sur.-3. Un detalle de la tienda de comes-

tibles.-4. Un grupo de compañeros que asistieron a la inauguración.
(Fotos Marín-Gavilám)1

URGE EL REMEDIO

La enseñanza profesional obrera
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Las comunicaciones



MOVIMIENTO OBRERO CARNET DEL MILITANTE
SE HAN REUNIDO...

Ebanistas.
Ha celebrado esta Sociedad junta

genral extraordinaria en el salón gran-
de de la Casa del Pueblo para discutir
el orden del cha y la Memoria del
11 Congreso de la Federación Nacio-
nal de Obreros en Madera.
, Dicha Memoria fué aprobada, co-
mo asimbano varias proposiciones,
después de su discusión.

Con carácter de proposición urgen-
te al Congreso fué aprobada una pi-
diendo al Gobierno amnistía para los
presos de delitos políticos y sociales.

Fueron elegidos como delegados al
Congreso los compañeros siguientes
Cándido Val, Francisco Sotillos y Ela-
dio Lea. Suplente, Felipe Estévez.

Concluida la discusión del orden del
día extraordinario, y sin más asuntos
que tratar, levantóse la sesión a las
nueve y media de la noche.

Trabajadores de Vaquerías.
En la reunión celebrada anoche por

esta organización en el salón grande
de la Casa del Pueblo se discutió am-
pliamente la proposición de entregar
un tanto por ciento como premio de
cobranza al cobrador de la Sociedad.

Se acordó que se le abone el 16 por
t00.

Después se procedió a la elección,
y a continuación se trataron otros
asuntos relacionados con la marcha
interna de la organización.
Dependientes de Carabonerias «La

Emancipadora».
En el local de la calle de Augusto

Figueroa se reunió en junta general
ordinaria la Asociación de Dependien-
tes de Carboñerías y Similares «La
Emancipadora». Para ocupar las va-
cantes que existían en la Directiva
fueron elegidos los camaradas siguien-
tes: Presidente, Nicomedes Chamo-
rro; vicepresidente, Constantino Cas-
tro; vicesecretario, Paulino Pascual;
tesorero, Miguel Moza, y vocal ter-
cero, Adolfo Riesgo.

Se acordó establecer a la mayor
brevedad posible un almacén colectivo
para el despacho de carbón, quedan-
do nombrada una Comisión que rea-
lice las gestiones oportunas cerca de
los camaradas de los Sindicatos Mi-
neros para hacer que en breve sea
plasmada en realidad la aspiración de
esta organización.

Se trató también del cumplimiento
de la base del contrato de trabajo que
se refiere a la supresión del interna-
do, acordándose después apoyar cuan-
to sea necesario al Sindicato General
de Trabajadores del Comercio en su
pleito con los patronos de los gre-
mios de uso y vestido.

Se acordó también organizar un im-
portante acto de propaganda para
inaugurar la nueva bandera, y, final-
mente, fué tomado por unanimidad el
acuerdo de apoyar con todo

entusiasmo al órgano del Sindicato Español
de Dependientes Mercantiles y adqui-
rir 5o ejemplares del mismo.
LOS GRUPOS SINDICALES SO-

CIALISTAS
El de PortlandIstas.—Celebrará jun-

ta general hoy, día ii, a las siete de
la tarde, en, la Secretaría 19 de la
Casa del Pueblo. ,

El de Teléfonos.— Se convoca a
reunión ordinaria, que se celebrará
hoy, día 1 1, a las seis de la tarde,
en la Secretaría 19 de la Casa del
Pueblo.

El de Mozos de Comercio, Trans-
porte e Industrias. — Celebrará junta
neneral ordinaria mañana, sábado, a
las nueve de la noche, en la Secre-
taría 4 de la Casa del Pueblo, para
tratar asuntos de gran interés.

CONVOCATORIAS
Apuntadores y Regidores de Espec-

táculos públicos. — Celebrará asam-
blea general extraordinaria mañana
sábado, a la una y media de la ma-
drugada (amanecer del domingo), en
primera convocatoria, v a las dos, en
segunda, en su domicilio social, Ca-
rretas, 4, para tratar del siguiente
orden del día: Asunto de adhesión al
Congreso extraordinario de la Fede-
ración, pedido por la Sección de Ac-
tores; pacto con los Apuntadores de
Méjico; asunto de Emilio Varela;
gestiones de Jurados mixtos y asun-
tos de Junta directiva. Dada la im

portancia de los asuntos a tratar, la
Directiva ruega a los compañeros

agrupados la más puntual asistencia.
Dependientes Municipales. — Cele-

brará junta general ordinaria (con-
tinuación de la anterior) hoy, a las
ocho de la noche. en el Círculo Socia-
lista del Oeste (Solares, 2, y Hermo-
sa, 2), para tratar asuntos de gran
interés.

Obreros y Obreras en Calzado. —
Celebrarán junta general ordinaria

I (continuación de la anterior) mañana
sábado, a las nueve y media de la no-
che, en Augusto Figueroa, 29, para
tratar los asuntos siguientes:

Los delegados a los Congresos de
la Unión General de Trabajadores v
Federación Nacional de Obreros en
Piel continuarán dando cuenta de sus

,	 gestiones; provectos y proposiciones
de la Junta directiva; presuntas y+proposiciones de los asociados ;
eleccion de los cargos correspondientes a

reglamento y vacantes.
PARA HOY EN LA CASA DEL

PUEBLO
En el salón teatro, a las siete de la

tarde, Juventud Socialista Madrileña
(mitin).

En el salón grande, a las diez y
media de la noche, Dependientes de
Hoteles.

En el salón terraza, a las siete y
media de la tarde, Fumistas.

OTRAS NOTICIAS
La excursión del Grupo Sindical So-

cialista de Impresores.
Por la presente nota se pone en co-

nocimiento de todos los compañeros
que hayan de acudir a la excursión

del próximo domingo, 13 del corrien-
te, que el punto de reunión y partida
de los autocars será en la glorieta de
Bilbao, en donde deberán estar a las
seis y media en punto de la mañana.

Habiéndose cubierto-todas las pla-
zas, se advierte que no podrán subir
a los coches más que aquellos com-
pañeros en cuyo poder obre el corres-
pondiente billete; siendo inútil, por
tanto e se presente ninguno en deman-
da de sitio. El itinerario de ida será
de Madrid a La Granja por Navacerra-
da, parando en ra Boca del Asno, y
el regreso será por San Rafael, Alto
del León a Madrid.

Los jurados mixtos
El de Personal do Cabinas de Cines.

Durante el presente mes de agosto
se está verificando la rectificación
anual del Censo de Operadores de Ci-
nematógrafos (jefes de cabina, opera-
dores y ayudantes) con objeto de al-ni-
tir cuantas altas sean solicitadas por
los profesionales que no figuren inclui-
dos en el expresado Censo, y se ad-
vierte la necesidad de llenar este requi-
sito toda vez que la posesión del cal-
net, corno documento acreditativo de
hallarse en el Censo, es indispensa-
ble para poder actuar en cualquier ca-
bina de los cinematógrafos de España,
bajo pena de sanción a Empresas y
particulares.

La petición de boletines puede ha-
cerse todos los días laborables, de
cuatro a seis de la tarde, en el Jurado
mixto de Espectáculos Públicos. (Ro-
salía de Castro, 25, primero. Madrid.)

El ministro de Marina,
a El Ferrol

EL FERROL, ro.--Noticias oficia-
les confirman la llegada del ministro
de Marina para el día 2 . Permanece-
rá en El Ferrol tres días y asistirá al
lanzamiento del buque planero «To-
fiño".—( Febus.)
¿Irán también los señores Azaña y

Casares?
EL FERROL„ io.—Una personali-

dad ferrolana ha recibido un telegra-
ma con la noticia de que en el próxi-
mo mes llegará a El Ferrol el presi-
dente del Consejo, acompañado del
ministro de la Gobernación, con ob-
jeto de asistir a das pruebas oficiales de
la nueva bateria emplazada en Prior,
Prioriño v Montecontelo. En honor
del jefe del Gobierno se preparan nu-
merosos agasajos.—(Febus.)

Disposiciones de la
"Gaceta"

La «Gaceta» de hoy publica las si-
guientes disposiicones:

Guerra.—Decreto ratificando la si-
tuación de separado del' servicio de
den José Cavalcanti de Alburquerque

Otro disponiendo que el teniente
general don Emilio Fernández Pérez
sea baja definitiva en el ejército, con
pérdida de grados, sueldo, pensiones,
honores y derechos pasivos que le co-
rrespondan.

Hacienda. — Decreto aprobando el
acuerdo del Consejo de administra-
ción del Patrimonio de la República
con el Ayuntamiento de San Ildefonso
para constituir aprovechamientos co-
munales sobre fincas del referido pa-
trimonio, en el término municipal de
dicho Ayuntamiento.
Instrucción pública.—Decreto dis-
poniendo que la Junta Nacional de
Música y Teatros Líricos realice siem-
pre sus temporadas oficiales de teatro
lírico en los que sean propiedad del
Estado.

Industria y Comercio.—Decreto dic-
tando norma a para garantizar el me-
jor cumplimento de las obligaciones
del Consorcio v Sindicatos del Plomo.
Hacienda.----Orden disponiendo que
por los departamentos ministeriales a
cu yos servicios o entidades que de ellos
dependan se hubiere entregado carbón
al que se refiere el decreto del 25 de
enero próximo pasado podrán ordenar
el pago de su importe.

DEPORTES
FUTBOL

El defensa del Madrid Ciriaco se le-
siona de importancia.

VITORIA, io. — A consecuencia
del partido amistoso que jugaron el
martes peleado los antiguos equipiers
del Deportivo Alavés con su actual
equipo, a beneficio de la Caja del
Club, se encuentra lesionado de al-
guna consideración Ciriaco Errasti,
que guarda cama en el hotel donde
se hospeda. Errasti se halla disgus-
tadísimo por la lesión ante el temor
de que no le permita tomar parte en
los primeros partidos de campeonato.
El médico que le asiste se muestra
optimista. El iugador está siendo muy
visitado. — (Febus.)

El campeonato de Vizcaya.
He aquí las fechas en que comen-

zarán a disputar el campeonato los
Clubs de Vizcaya:

Día 3 de septiembre: Alavés-Arenas
y Erandio-Baracaldo.

Día ro : Arenas-Erandio.
Día 17: Erandio-Alavés.
Día 24 : Arenas-Baracaldo y Eran-

dio-Athlétic.
Día 1 de octubre: Baracaldo-Alavés

y Athlétic-Arenas.
Día 4: Athlétic-Baracaldo.
Día 8: Arenas-Alavés y Baracaldo-

Erandio.
Día 12 : Erandio-Arenas y Alavés-

Athlétic.
Día 15: Baracaldo-Athlétic y Ala-

vés-Erandio.
Día 22 : Baracaldo-Arenas y Athlé-

tic-Erandio.
Día 29; Alavés-Baracaldo y Arenas-

Athlétic.
Día x de noviembre: Athlétic-Alav-

es.
El murciano.

Día 3 de septiembre: Imperial-
Hércules, Gimnástica-Murcia, Elche-
Cartagena.

Día ro; Cartagena-Murcia, Hércu-
les-Gimnástica, Elche-Imperial.

Día 17: Murcia-Elche, Gimnástica-
Imperial, Hércules-Cartagena.

Día 24: Murcia-Imperial, Cartage-
na-Gimnástica, Elche-Hércules.

Segunda vuelta
Se celebrará los días 8, 12, 15, 22

y 29 de octubre, con los campos cam-
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biados. El Imperial-Elche, al jugar
el día 12 de octubre, pasará al 5 de
noviembre, de prestar su conformidad
los demás Clubs antes del próximo
día 25. En este caso, el Gimnástica-
Hércules y el Caratagena - Hércules
pasarán a los días 5 y 12 de no-
viembre.

De interés

El giro de correspon-
sales

Hemos puesto en circulación las le-
tras para pago de las remesas del mes
de julio.

Siguiendo la costumbre establecida,
letra que nos sea devuelta será causa
Inmediata de la suspensión del paque-
te. Tengan muy en cuenta los corres-
ponsales que el sobrante de ejempla-
res debe hacerse el 20 de cada mes lo
más tarde para que sean abonados
en la liquidación corriente; los que
se reciban pasada esta fecha se abo-
narán en la cuenta del siguiente mes.
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Compañia de los Caminos deHierro
del Norte de España

Pago del Cupón de obligaciones del
vencimiento 10 de septiembre de 1933.

El Consejo de administración de es-
ta Compañía tiene la honra de poner
en conocimiento de los señores porta-
dores de las obligaciones que a conti-
nuación se indican, que desde el die
lo de septiembre próximo se pagarán
los cupones de las mismas que tienen
au vencimiento el citado día, cuyo va-
lor líquido es el siguiente:

Obligaciones Valencianas Norte, 5,5
por loo, 5,85 pesetas.

Obligaciones especiales Alar a San-
tander, 5 por roo, 5,33 pesetas.

Los pagos se efectuarán:
Eh Madrid: En el Banco de España

y en la Oficina de Titulos que la
Compañía tiene instalada en su estación
del Príncipe Pío.

En Barcelona y Valencia: En las
Oficinas de Títulos instaladas en sus
respectivas estaciones.

En Bilbao: En el Banco de Bilbao
En Santander: En el Banco Mer-

cantil y en el Banco de Santander.
En Valladolid, León, San Sebaetián

y Zaragoza: En las Oficinas de Caja
que la Compañia tiene instaladas en
sus respectivas estaciones.

Y, por último, en las sucursales,
agencias y corresponsales de loa Ban-
cos: Español de Crédito, de Bilbao,
de Vizcaya y Urquijo en todos los lu-
gares no expresados, y en . todas las
sucursales dal Banco de España.

Madrid, 27 de julio de 1933.—El se-
cretario del Consejo, Federico Repa-
raz.

Programas para hoy.
UNION RADIO. (EAJ 7. 424,3

metros.) De 8 a 9: Diario hablado
«La Palabra».

A las si, aproximadtunente, trans-
misión de la sesión del Ayuntamiento.

De 1 4 a 16: Campanadas de Go-
bernación. Señales horarias. Bcletín
meteorológico. Cartelera. «El tambor
de granaderos» (preludio), Chapí;
«Ariane», Massenet; «Requiebros»,
Cassadó; «La meiga, (romanza), Ro-
mero, Fernández Shaw y Guridi;
«Busca la buena suerte» (fOx), Davis
y Coots ; «La generala)) (fautasia),
Vives; «Fausto» (serenata de Mefis-
tófeles), Gounod; «La boda de Luis
Alonso» (intermedio), de Giménez
«Vals», Brahms; «Se N a la vida» (tan-
go), Donato y Zorrilla ; «Cavallería
rusticana» (fantasía), de Mascagni;
«Rapsodia noruega», Lalo. Noticias
de última hora. Indice de conferen-
cias. Fin de la emisión.

De e9 a 20,30 : Campanadas de Go-
bernación. Cotizaciones d e Balsa.
«Efemérides del día». Programa del
oyente. Noticias. Información de la
sesión del Congreso de los Diputados.
Fin de la emisión.

De 22 a 0,3o: Campanadas de Go-
bernación. Señales horarias. Infor-
mación de la sesian del Congreso de
los Di putados. Cnncierto sinfónico:
Primera parte: «El matrimonio se-
creto», Cimarosa; «Nocturnos», De-
bussy. Segunda parte: Sinfonía del
«Nuevo Mundo», Dvorak. Tercera
parte: «El Albaicín», Albéniz-Arbós;
((Canción india», Rimsky-Korsalcoff ;
«La valse», Revea Noticias le última
hora. Anticipo de los programas de la
semana próxima. Campanadee de Go-
bernación. Cierre de la estación.
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Libro de actualidad

El programa de Erfurt
Explicado en su parte fundamental

por CARLOS KAUTSKY
Traducido directamente del alemán

por Francisco Ayala.
Con una introducción de

JULIAN BESTEIRO
Editado por la Fundación Cesáreo del
Cerro, a fin de realizar una interesan-

te labor de cultura.
«EL PROGRAMA DE ERFURT»

—es decir, el Programa que se acor-
dó en Erfurt en el Congreso celebra-
do sallí el año 1891—son las bases de
la doctrina que se dial el Partido So-
cialista Alemán en el momento culmi-
nante de consolidar su fuerza. Aquel
Programa es hoy doctrina para los
Partidos Socialistas del mundo cree-
r°. «EL PROGRAMA DE ERFURT»

se convirtió en el Programa socialis-
ta por antonomasia, y hoy continúa
siéndolo.

«EL PROGRAMA DE ERFURT»,
que hoy ofrecemos al público, es una
obra fundamental indispensable para
todo el que quiera conocer nuestra
doctrina. Es el programa socialista
explicado v comentado por Carlos
Kautsky ; es la síntesis más razona-
da que se pueda hacer del marxismo.

Este volumen está bellamente im-
preso y presentado, con 264 páginas
de texto, y compuesto pos- los intere-
santes capítulos siguientes:

EL PROLETARIADO: Proleta-
rios y oficiales artesanos. El salario.
La disolución de la familia proletaria.
La prostitución. El ejército industrial
de reserva. El creciente ensancha-
miento del proletariado. El proletaria-
do mercantil y culto.

LA CLASE CAPITALISTA: Co-
mercio y crédito. Duración del traba-
jo y competencia. La ganancia. La
renta de la tierra. Los impuestos. La
caída de la ganancia. El crecimiento
de la gran industria. Las crisis eco-
nómicas. La superproducción crónica:

EL ESTADO FUTURO: Reforma
social y revolución. Propiedad priva-
da y propiedad coman. La producción
socialista. La significación económica
del Estado El Socialismo de Estado
v la Socialdemocracia. La edificación
del Estado futuro. La supresión de
la familia. La confiscación de la pro-
piedad. La distribución de los produc-
tos en el Estado futuro. El Socialis-

moy la
libertad

LA LUCHA DE CLASES : F,1 So-
cialismo y las clases poseedoras.
Criados y lacayos. El proletariado del
hampa. Los comienzos del proletaria-
do asalariado. La lucha entre el pro-
letariado que se eleva y las tenden-
cias hacia la depresión. La filantropía
y la legislación protectora del obrero.
El movimiento sindical. La lucha po-
lítica. El partido obrero. El movi-
miento obrero y el Socialismo. La So_
cialdemocracia, unión del movimiento
obrero y socialista. El internaciona-
lismo y la Socialdemocracia. La So-
cialdemocracia y el pueblo.
Precio del ejemnlar: CINCO PE-

SETAS
De venta en todas las librerías, v

a reembolso, libre de gastos, en EL
SOCIALISTA, Carranza, 20.

"Catecismo de la doctrina
socialista"

por FELIPE CARRETERO
Presentado en forma de preguntas y
respuestas y adicionado con el pro-
grama politico del Partido Socialista

Obrero Español.
Volumen de 30 páginas.—Precio del

ejemplar, 15 céntimos.
En pedidos superiores a so ejempla-
res, concedemos el 20 por loo. de des-

cuento.
Pedidos, acompañados de su impor-
te, a la Administración de EL SO-

CIALISTA, Carranza, 2o.

Círculo ha trasladado su domicilio
social a la calle de Eugenio Salazar,
número 2 (Prosperidad). Al mismo
tiempo se les invita a que pasen e
ver el nuevo local.

Excursión a los saltos del Ab
berche.

El Grupo Sindical Socialista de
Encuadernadores ha organizado para
el día 3 de septiembre próximo una
excursión a los saltos del Alberche,
realizándose el viaje por la provincia
de Avila, en -cuya capital se hará un
alto.

Las suscripciones, calculadas en
un precio de 12 pesetas, al compañe-
ro Luis Díez, en el domicilio del
Grupo, Piamonte, primero iz-
quierda.

PRO ROTATIVA
El Grupo Cultural Jaime Vera ha

abierto una suscripción a favor de ist
rotativa de EL SOCIALISTA.

Los camaradas que quieran contri-
buir pueden entregar sus donativos al
tesorero del Grupo, Sergio Gutiérrez,
paseo de Jaime Vera, 24 (Ciudad Jar-
dín), o en la Secretaría de la Coope-
rativa Obrera para la Adquisición de
Viviendas Baratas, Carlos Howarth,
nannero 3,5.

Un folleto con la vis-
ta por los sucesos de

Castilblanco
Nos comunican los compañeros di

la Federación Provincial Socialista de
Badajoz que en vista de que gran nú-
mero de compañeros de toda España
les han manifestado su Interés en
conservar los informes de las partes
en el Consejo de guerra celebrado Pa-
ra juzgar a los procesados por los
sucesos de Castilblanco, interés que
ellos comparten, pero que, dada la fal-
ta de espacio y de recursos económi-
cos, les es imposible dar los textos
íntegros de los referidos informes en
LA VERDAD SOCIAL, han decidi-
do editar un folleto, en el que irán
además de las fotografías del des-
arrollo del Consejo y de los informes
de los camaradas Luis Jiménez Asúa,
Antonio Rodriguez Sastre, Juan Si-
meón Vidarte y Anselmo Trejo Ga-
llardo, que han sido los encargados
de las defensas de los procesados,
probablemente el del fiscal y las co-
rrespondientes rectificaciones.

El precio Que en principio se ha
pensado señalar al folleto es el de
CINCUENTA CENTIMOS. Coma
para que este propósito de los com-
pañeros de Badajoz sea una realidad
les es absolutamente preciso conocer
el número de ejemplares de que ha
de constar la edición, esperamos que
todos los camaradas, Sociedades obre-
ras y socialistas y cuantas entidades
y particulares deseen adquirirlo, ha-
gan sus pedidos al camarada Toriblo
Silgado Espino, administrador de LA
VERDAD SOCIAL, Casa del Pueblo,
Pablo Iglesias, 23, Badajoz.
unumnininumuninunnnuninnuinnnonfflum

CARTELES
Funciones para hoy
AVENIDA.—(1,50 tarde y noshe.) A

las 6,45 y 10,45, superfilrn Uniser-
sal La voluntad del muerto. El sá-
bado, Bajo falsa bandera.

PROGRESO..—(i tarde y no, he.) A
las ts,45 y 10,45, La última compa-
fila. El sábado, Dilema.

CINEMA CHAMBER'. (Nuevo
equipo sonoro.) 6,45 y t oela, El
fantasma, Trata de blancas (exito).

FRONTON MADRID. — Todos los
días, a las 4,30 de la tarde y io,i5
de la noche, grandes partidos por
señoritas raquetistas. Martes, vier-
nes y domingos, partidos extraor-
dinarios.

PLAYA DE MADRID.— Hoy vier-
nes, lo noche, la ópera española
Marina (grandioso espectáculo).

•••••••
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Juventud Socialista del Puen-
te de Vallecas.

Se convoca con carácter urgente pa-
ra hoy, a las nueve y media ue la no-
che, en la Casa del Pueblo, a todos
los afiliados a la Juventud Socialista
para un asunto de suma importancia.

Los compañeros que no puedan asis-
tir a las nueve y media, pueden pa-
sar a recoger informes a las once de
la noche.

Necrologica.
En Villanueva del Campillo (Avila)

ha fallecido nuestro querido camarada
Lorenzo Redondo, que desde hace
muchos años militaba en las filas del
Socialismo, por lo que sufrió muchas
persecuciones, singularmente en el
período de la dictadura. Nuestro ami-
go ejercía la profesión de maestro
laico.

Su entierro fué civil, el primero
que de tal carácter se celebra en Vi-
llanueva del Campillo, y el acto cons-
tituyó una gran manifestación de
duelo.

A su familia y a la organización de
la provincia de Avila expresamos el
testimonio más franco de nuestro sen-
timiento.

Círculo Socialista del Norte.
Se pone en conocimiento de todos

los afiliados, Sociedades y particula-
res que, a partir del 15 del curtiente,
toda la correspondencia debe ser di-
rigida al nuevo domicilio de esta en-
tidad, Malasaña, 33 duplicado.

Tenemos interés en hacer saber a
las Sociedades que en dicho local te-
nernos salón ' para reuniones, y que
éste se puede pedir al teléfono 35980.

Pérdida.
Se ha extraviado en el campamen-

to de la Escuela Socialista de Verano,
sito en Torrelodones, el domingo 6 de
los corrientes, un carnet de identidad
de un becario de la citada Escuela.

Si alguno de los compañeros que
han asistido el domingo mencionado
en excursión de Madrid lo ha encon-
trado, le agradeceríamos lo entregase
en Fernández de la Hoz, 51 (Escuela
Socialista de Verano), Madrid, pues
contiene documentos de interés.

Grupo juvenil del Circulo So-
cialista de Buenavista.

Por la presente se convoca a todos
los afiliados a este Grupo a junta ge-
neral extraordinaria, que se celebra-
rá mañana sábado, a las nueve y me-
dia de la noche, en nuestro domicilio
social, Eugenio Salazar, 2 (Prospe-
ridad).

Dada la importancia de los asuntos
a tratar, se ruega la más puntual asis-
tencia.

Circulo Socialista del Sur.
El Comité de este Círculo, instala-

do definitivamente en el nuevo edi-
ficio de la calle de Valencia, 5, hace
público que debido al mucho trabajo
que pesa sobre Secretaria con motivo
de la inscripción de los niños para
las escuelas se ha visto obligado a or-
ganizar las horas de consulta. En su
consecuencia, cita para el próximo
sábado, a las nueve de la noche, a
todos los padres de los niños que
asistían anteriormente al colegio y a
los de aquellos otros que lo han soli-
citdo en la actualidad.

Circulo Socialista de Hospi-
tal-Inclusa (Barrio Delicias).

Queda abierta la matrícula de ni-
ños para nuestras Escuelas laicas
hasta el día 25 del actual, que se
cerrará la inscripción, empezando a
funcionar para septiembre en el nue-
vo local, Embajadores, 116.

Quedan invitados los afiliados a
este Círculo a inscribir a sus niños
en nuestro domicilio social, Juan de
Vera, 3 , primero izquierda, de seis
de la tarde a nueve de la noche.

Una Exposición en el Puen-
te de Vallecas.

La Sociedad de Oficios Varios y Es-
cuelas Racionalistas del Puente de Va-
llecas inaugurará el próximo domingo,
día 13, a las diez de la mañana, la Ex-
posición de trabajos y labores de los
alumnos de aquellas escuelas.

Están invitadas todas las organiza-
ciones obreras y los trabajadores en
general.

Circulo Socialista del distri-
to de Buenavista.

Se pone en conocimiento de todos
los afiliados y simpatizantes que este
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Contra el intervencionismo norte-
americano

LOS EMIGRADOS REVOLUCIONARIOS CUBANOS INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

Se abastece a Bilbao de aguas del
Ordunte

Se nos ruega la inserción del si-
guiente escrito, de los emigrados re-
volucionarios cubanos:

,i(E1 conflicto cubano desemboca ac-
tualmente en una peligrosa d.syunti-
va histórica, que precisa de los que
tenemos conciencia revolucionaria un
enfoque social-político-economico más
que nacional-patriótico.

Es necesario que, no sólo para he-
cer la exégesis del proceso, sino para
proyectar nuestra visión del problema,
hagamos algunas manifestaciones de
carácter teórico, normativas de una
acción eficaz. Para ello comenzamos
por interpretar la clave de la relación
orgánica que existe entre la penetra-
ción estadounidense en nuestros paí-
ses latinoamericanos y las formas lo-
cales de Gobierno que desgraciada-
mente padecemos.

El problema de Cuba no puede con-
cretarse en una delimitación geográ-
fica, pues su envergadura política es
racionalmente afecta a todas las Re-
públicas del continente. Al exponerlo
censo tal a la opinión hispanoame-
ricana, queremos señalar, frente a la
presión imperialista., que ha dejado
en la historia de muchos países de
la América de unidad racial los ca-
pitulos de su nefasta injerencia, las
posibilidades, las exigencias de una
solidaridad defensiva, de autonomía
económica que contenga la absorben-
te expansión de la diplomacia capi-
talista yanqui en nuestras tierras.

Es axiomático que el poder polí-
tico no puede sostenerse sin la con-
sistencia del poder económico, y to-
dos los países de la América de habla
española confrontarán en un plazo
más o menos corto en el tiempo la
misma situación que padecemos aque-
llos países que advinieron a la inde-
pendencia con la tara de la herencia
intervencionista extranjera ; y la con-
frontarán si no se percatan oportuna-
mente de la táctica imperialista, que
va filtrando con su control económico
su hegemonía política a todo lo largo
del continente americano.

Y la táctica es ésta : La penetra-
ción pacífica unas veces y armada
otras de los capitales yanquis en Cen-
tro y Suramérica ha ido arrebatando
a los Estados la independencia nacio-
nal según se apropiaban de sus prin-
cipales fuentes de riqueza, y hoy, des-
pués de largos años de labor en esa
dirección, nuestros paises, desposeí-
dos de sus fuentes de materias pri-
mas y reducidos a zonas de mono-
cultivo en su mayoría, ofrecen el es-
pectáculo deprimente de ser goberna-
dos por agentes del imperialismo : los
caudillos nativos, que llegan al Po-
der mediante su connivencia culpable
con los intereses bancarios e indus-
triales extranjeros.

Machado es un caso típico de cau-
dillo, que, habiendo conquistado en
la guerra de independencia cierto
prestigio, escala el Poder para con-
vertirse, no en un gobernante demo-
crático y austero, como lo presenta-
ban sus amigos y correligionarios, si-
no en mero administrador de los inte-
reses de los Estados Unidos en Cuba.

Al principio su administración fué,
sin duda, beneficiesa para dichos in-
tereses; pero después de la reacción
producida por los efectos de la dicta-
dura, la perturbación de los negocios,
la falta de circulación monetaria y la
amenaza constante de una revolución
vindicativa, lesionando de hecho el
capital yanqui, hacen que la perma-
nencia de Machado en el Poder, lejos
de constituir ya una garantía, entra-
ñe un peligro para los dólares ameri-
canos invertidos en la isla. Por todo
ello, el Gobierno de los Estados Uni-
dos ha enviado a su embajador, Sum-
mer Welles, con la misión de solucio-
nar cordialmente el problema plan-
teado.

Es, con referencia a esta «media-
ción», como se ha dado en llamar a
estas gestiones del embajador ameri-
cano, facilitadas por los distintos gru-
pos oposicionistas que la han secun-
dado, que nosotros, emigrados revo-
lucionarios cubanos, residentes en
Madrid, queremos hacer oír nuestra
voz y exponer, responsable y clara-
mente, la opinión que nos merece di-
cha intervención diplomática de los
Estados Unidos en los problemas in-
ternos de la isla.

Concretamos nuestra declaración de
principios, implícita en nuestra pro-
testa, en estos cuatro puntos funda-
mentales:

e° Protestamos de la injerencia
del Gobierno americano en nuestros
conflictos interiores, y especialmente
ahora, de la «mediación» del emba-
jador Summer Welles.

2. ° Protestamos de la actitud pú-
blica de aquellos grupos oposicionis-
tas que han aceptado la «mediación»
y los denunciamos a la opinión como
cómplices políticos del imperialismo
yanqui. Son particularmente culpa-

BARCELONA, ro. — En el Parla-
mento catalán se celebró sesión, bajo
la presidencia del señor Casanovas.

El socialista Fronjosá denunció abu-
sos cometidos por los monjes del Mo-
nasterio de Montserrat, de quienes dijo
cilld se atribuyen facultades que no
tienen, al cobrar contribuciones a los
Industriales establecidos en la monta-
ha. Agregó que faltan a la ley de Con-
gregaciones, pues, según el orador,
.han sido sacadas del Monasterio joyas,
para cuyo traslado a Andorra, donde
los monjes construyen un monasterio,
han sido precisos dos camiones.

Se entró en la discusión de la ley
Municipal, y el señor Simó defendió
un voto particular pidiendo que no se
aplique el artículo constitucional que
cencede el voto a la mujer, o que que-
de aplazada la concesión de dicho vo-
to. Dijo que no pretende escamotear
el voto a las mujeres, sino aplazarlo
para cuando esté establecido el carnet
electoral, ya que no pudiéndose con-
trolar la pureza del sufragio, era pre-
ferible que no votasen las mujeres.

El compañero Ruiz Ponseti, socia-
lista, y el iseñor Durán, de la Lliga,

bles los caudillos de la oposición, los
que provenientes de los distintos par-
tidos políticos, desacreditados en su
ejecutoria, han desvirtuado, a través
de la lucha contra la dictadura de Ma-
chado, los verdaderos principios revo-
lucionarios, y que hoy, sin conciencia
histórica, se prestan a la «mediación»;
los , dirigentes de organizaciones que
fueron secretas y que hoy se han des-
cubierto y actúan bajo el ala del Nor-
te americano; la Comisión femenina,
y en ella, a sus representadas; a aque-
llos catedráticos de la Universidad•
que han claudicado, y todos los que,
directa o indirectamente, se han pres-
tado a dicha gestión.

3. 0 Protestamos igualmente de las
falaces razones expuestas por ciertos
caudillos en su oposición a la «media-
ción», por entender que con recursos
de táctica,. que no nos engañan, pre-
tenden explotar el sentimiento anti-
americanista del pueblo cubano para
granjearse la simpatía popular con
vistas a la recuperación de un arras-
tre político fracasado que pueda ga-
narles ventajosas posiciones en el fu-
turo.

4. 0 Protestamos enérgicamente de
todo Gobierno 'provisional impuesto por
los Estados Unidos y, ere especial, de
la posible designación para presidente
del señor Mario García Kholy, agente
activo de la dictadura durante su car-
go de embajador en España, y hoy
presto solicitante de la anuencia norte-
americana para vulnerar los derechos
revolucionarios del pueblo a elegir sus
mandatarios, y erigirse en un agente
más del imperialismo y en continua-
dor avieso de la política machadista.

Después de haber denunciado los
procedimientos «mediacionistas» e in-
tervencionistas utilizados por distintos
sectores de la oposición, sólo nos resta
señalar que únicamente la acción revo-
lucionaria del pueblo, manifestada
enérgicamente, nos parece medio efi-
caz, digno y saludable, si es que que-
remos luchar auténticamente por la
independencia económica y política de
Cuba.

El peligro de un desembarco de tro-
pas norteamericanas para ahogar en
sangre el movimiento popular que con-
mueve actualmente a la isla nos hace
insistir en la necesidad de que la opi-
nión esté alerta a fin de protestar a
tiempo e impedir se niegue al pueblo
de Cuba el derecho que tiene a recla-
mar par la violencia su libertad.

Hacemos asimismo un llamamiento
al frente único a todas las organiza-
ciones de emigrados que no han par-
ticipado hasta ahora en la campaña
antiintervencionista.

Por el Comité conjunto de emigra-
dos revolucionarios cubanos, Alberto
Ghiraldo, Ofelia Rodríguez Acosta,
Gabriel Barceló, Oscar Soto, Joaquín
Fermoselle Bacardi, Juan Pérez de la
Riva, Rafael Triana, Isaac Llamaza-
res, Armando Fermoselle Bacardi, José
Varela, Julio Delgado, Felipe Ascen-
cio, Mario Karreño y Enrique Suárez
Díaz.»

Una Comisión de Ayun-
tamientos asturianos vi-
sita al ministro de Agri-

cultura
Una Comisión de Ayuntamientos de

Asturias, acompañada de una repre-
sentación de la Diputación Provincial,
se entrevistó con el ministro de Agri-
cultura, don Marcelino Domingo, pa-
ra cambiar impresiones acerca del Tra-
tado con el Uruguay. Dijéronle que
el anhelo de Asturias es que éste no
se lleve a efecto. Mientras el tal se
discute pidieron la restricción de los
actuales contingentes de importación
de contrabando de carnes.

El ministro les expuso afectuosa-
mente el interés y preocupación del
Gobierno en armonizar los diferentes
sectores a quienes afecta el Tratado.
Manifestóles asimismo su deseo de te-
ner en cuenta las observaciones hechas
por la Comisión.

Los comisionados a continuación
habláronle de un proyecto consistente
en crear en Asturias una factoría que
se encargue de la distribución de car-
nes. Dicho proyecto, extraordinaria-
mente beneficioso para la región, es
iniciativa del camarada González
Peña, diputado socialista y presidente de
la Diputación Provincial de Oviedo.
El ministro prometió su concurso en
este punto, por juzgarle altamente in-
teresante.

Los mismos comisionados hablaron
también con algunos miembros de la
Ponencia que entiende en el asunto de
la desgravación de vinos, los que re-
cogieron las impresiones transmitidas
por aquéllos.

Los señores Alvarez y Mantilla, de

se opusieron al voto particular y de-
fendieron el derecho de la mujer a vo-
tar.

El señor Tauler, por la Comisión,
se opuso también, y tras una inter-
vención del señor Selvas, quien dijo
que se han tomado las medidas opor-
tunas para la fácil identificación de
las votantes y las rectificaciones que
sean precisas, el voto particular fué
rechazado por 29 votos contra cinco.

Fueron aprobados las artículos 42
Y 43- El 44, que establece el siste-
ma mayoritario, fué largamente discu-
tido. Lo impugnaron los socialistas
y la Lliga, que pedían en un voto par-
ticular el sistema proporcional. El se-
ñor España, por la Comisión, rechazó
el voto e hizo una defensa del sistema
mayoritario.

Como el regionalista Valles apun-
tara la posibilidad de llegar a un
acuerdo aceptando una fórmula inter-
media, se suspendió la discusión de
este artículo para que las minorías y
la mayoría se pusieran de acuerdo, y
tras de aprobar el art. 18, nuevamen-
te redactado, que había quedado pen-
diente, se levantó la sesión.—(Febus.)

la Diputación Provincial, entrevista-
ronse mi el señor Casares Quiroga,
recomendándole el pronto despacho de
una petición hecha al departamento
correspoediente pidiendo una subven-
ción que contribu ya al sostenimiento
del Manicomio Provincial. También
cambiaron impresiones acerca de la
idea que tiene la Diputación de modi-
ficar las tarifas de cédulas.

lel el ministerio de Instrucción pú-
blica gestionaron el despacho de un
expediente para la construcción de Es-
cuelas de Anormales.

* * *
Se encuentra en Madrid el alcalde

de Cangas de Onis, nuestro camarada
Torres, concejal del Ayuntamiento de
esta localidad, y el secretario de la
Zona 4. a del Sindicato Nacional Ferro-
viario realizando gestiones para que
sea reanudado el servicio de tranvías
de Rionda a Covadonga.

Mañana visitarán al director gene-
ral de Ferrocarriles en compañía de
los camaradas diputados Vigil y Gó-
mez Osorio.

La secuela de los suce-
sos de Daimiel

DAIMIEL, to.—Nos informan de
que uno de estos días estuvo aquí el
gobernador interino, ignorándose el
objeto de su visita. Pero acaso aclare
este hecho la circunstancia de que el
juez de instrucción, que lleva el su-
mario incoado con motivo de los úl-
timos sucesos ocurridos en esta loca-
lidad, ha abandonado el Juzgado para
disfrutar una temporada de licencia.
Con tal motivo, continúa las actua-
ciones el juez suplente, íntimo del
juez municipal, y éste hermano del
alcalde, culpable de aquellos luctuo-
sos acontecimientos.

Se nos asegura, sin embargo, que
sustituye al juez efectivo en la pre-
paración del sumario, no el juez de
instrucción suplente, sino el juez mu-
nicipal, o sea el 'hermano del alcalde.
De cualquier forma, la incompatibi-
lidad es manifiesta.

Sospecha el pueblo que va a ser
burlada una vez más la justicia. Para
que eso no ocurra será preciso que
el ministro de Justicia ponga manos
enérgicamente en este lamentable
asunto. — (Diana.)

Un niño muere intoxica-
do por haber injerido
leche en malas condi-

ciones
En el Juzgado de guardia se recibió

ayer de madrugada una certificación
facultativa en la que se hacía constar
el fallecimiento del niño José Antonio
Fernández Méndez, por haber inje-
rido leche en malas condiciones.

El padre del niño fallecido, a re-
querimiento del juez de guardia, ma-
nifestó que anteayer mañana su espo-
sa, Rosa Méndez, había adquirido
cierta cantidad de leche en un esta-
blecimiento de la calle del Amparo,
número 56, propiedad de Francisco
Garcia Prieto. De dicha leche dió una
pequeña cantidad a su hijo, el cual,
por la tarde, y sin haber tomado nin-
gún otro alimento, se puso tan gra-
vemente enfermo, que a las pocas ho-
ras dejó de existir.

Vistas las declaraciones preceden-
tes, fué llamado el dueño del estable-
cimiento, que al ser interrogado hizo
constar que anteayer consumió todas
las existencias del líquido que le en-
vran directamente, y para servir a su
clientela aceptó la proposición que le
hizo, cosa corriente entre industriales
de esta índole, el dueño de la lechería
establecida en la calle de Embajado-
res, número 38, Francisco Martín Na-
vacerrada, quien le envió.cinco azum-
bres, que expendió a diversas perso-
nas, entre ellas a la madre del niño,
y a otras, que también sufrieron

intoxicacion.
En vista de esto, el juez ordenó la

detención del dueño de la lechería de
Embajadores, 38, que, después de
confirmar todos los puntos del decla-
rante, por mandato del juez pasó a la
Cárcel Modelo.

Francisco García Prieto quedó en
libertad por el momento; pero a las
resultas del sumario.

Ayer se incendió un ex-
tenso edificio de la calle

del Áncora
Ayer tarde, a las cinco, se declaró

un violento incendio en la calle del
Ancora, 21, esquina a General Lacy.
Existe emplazado en este lugar un
edificio de gran capacidad, con dos
amplias naves, que ocupan un alma-
cen de alfalfa, otro de lubrificantes y
un taller de reparación de automó-
viles.

Al reparar ayer tarde unos operarios
determinado automóvil, en virtud de
caer una bombilla eléctrica al suelo y
romperse, se produin un cortocircuito
que inflamó la gasolina esparcida por
el suelo, que prendió acto seguido el
coche, produciéndose grandes llamas.

Estas se propagaron a todo el edi-
ficio con extraordinaria rapidez, dada
la combustibilidad de lo allí almace-
nado.

Un coche del Parque de Bomberos,
oportunamente avisado, localizó el fue-
go con rapidez. A las seis menos cnar-
to de la tarde pudo darse por termina-
do el incendio.

La techumbre de la nave donde es-
taban el taller y el almacén ha queda-
do completamente destruida.

En el momento de incendiarse la
gasolina, al tratar de apagar las fla-
mas el operario Francisco Serrano y
el dueño del taller, José Gremo, su-
frieron quemaduras : el primero, en
los brazos, y el segundo, en las ma-
nos, de pronóstico leve, salvo acci-
dente.

Organización Telefó-
nica Obrera

Sección de Madrid.
Habiendo fallecido en aocidente de

trabaja nuestro camarada Lázaro He-
rráez, rogamos a todos los compañe-
ros no dejen de asistir a la conduc-
ción del cadáver hoy viernes, a las
cinco de la tarde, al Depósito judicial
de donde partirá la comitiva para el
Cementerio.

El conflicto de la Duro Felguera

Los obreros meta'úrgi-
cos acatarán la fórmula
iinpuesta por el gober-

nador
OVIEDO, u (u m.). — Desde las

diez de la mañana hasta las seis y
media de la tarde estuvo reunida, en
el teatro Pilar, de la Duro Felguera,
la asamblea de obreros metalúrgicos,
para deliberar sobre la fórmula pro
puestapor el gobernador para solucio-
nar el conflicto de la Duro Felguera.

En el punto relativo al personal so-
brante acordó la asamblea que sean
115 los que perciban subsidio y 5o los
jubilados, todo por cuenta de la Em-
presa. Algunos asambleístas proponían
se hiciera cuestión cerrada sobre tal
acuerdo, pero la mayoría, contra la
opinión del Comité de huelga, se ma-
nifestó en el sentido de mantener una
ectitud de transigencia, lo que fué así
acordado.

Es impresión' general que la Em-
presa no hará más concesiones que
las concedidas en la fórmula impues-
ta por el gobernador, estimándose que,
dada la actitud de transigencia obser-
vada en la asamblea por parte de los
obreros, éstos acatarán dichas fórmu-
las y mañana quedará el conflicto defi-
nitivamente resuelto.

Lleva este conflicto planteado desde
hace nueve meses, y afecta a 1.200
obreros.—(Febus.)

Para el ministro de la Gober-
nación

Una maniobra del alcalde
de Torrenueva

TORREN UEVA, — La Diputa-
ción provincial de Ciudad Real aprobó
en marzo último un proyecto de cami-
no vecinal de Torrenueva a Las Vir-
tudes, igual por lo conveniente que
ello sería para ambas localidades como
por ser un medio para aminorar el
paro obrero existente ea Torrenueva.
Cedió la construcción del camino al
Ayuntamiento de Torrenueva, quien a
su vez podía .hacerlo a un contratista
para que ias obras 'carneezaran inme-
diatamente. Hace próximamente des
meses, el Ayuntamiento, a la vista del
acuerdo de la Diputación Provincial,
autorizó al alcalde para que procediera
a realizas- aquellos trabajos oportunos
para contratar las obras y poner en
marcha las mismas. Esta es la hora
en que ed alcalde no ha hecho absolu-
tamente nada, dando con ello lugar a
que se aproxime da fecha de la reco-
lección de la uva y otras faenas más
que imposibilitarán iniciar siquiera
esos trabajos, con lo que la situación
de los trabajadores en paro forzoso,
que pretendió resolver la Diputación
votando el proyecto, continuará siendo
la misma por la torpeza y mala inten-
ción del alcalde de Torrenueva.

La organización de esta localidad,
a la vista de este hecho, ha dirigido
un telefonema de protesta al ministro
de la Gobernación y solicita de él in-
tervenga al objeto de que esas obras
no Puedan estar suspendidas por el ca-
pricho de un alcalde que procede así
a impulsos de su implacable odio a la
clase trabajadora organizada. — (Dia-
na.)

Un atropello ver-
gonzoso

El compañero Félix Navares, con
una Comisión de trabajadores del
Estado, nos ha visitado en la Redac-
ción para ponernos en antecedentes
de un caso injusto acaecido ayer en su
persona, que merece una enérgica
sanción.

Es lo siguiente: Nuestro camarada
presta sus servicios en la Escuela de
Orientación Profesional de Chamar-
tín desde julio del año pasado. Para
percibir sus haberes viene dirigiéndo-
se insistentemente al director general
de la Escuela, que se muestra incoin-
petente para resolver este caso, que
cae dentro "de su jurisdicción.

En vista de que sus justas peticio-
nes no son atendidas, hizo una re-
clamación al ministerio de Instruc-
ción pública, asesorado y ayudado
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EscuelaSocial istade
 Verano

Segundo año.
Torrelodones.

VIERNES 11 DE AGOSTO

A las diez, curso municipa-
lista : «Los Municipios rura-
les antes de la Reforma agra-

ria», por Lucio Martínez.
A las seis, curso da propa-
gandistas: «Fascismo y na-
cionalsocialismo», por Fer-

nando de los Ríos.
A las diez de la noche, curso
municipalista: «Problemas sa-
nitarios de los Municipios ru-

rales», por Luis Prieto.

SABADO 12 DE AGOSTO

A las once, curso municipa-
lista: «Relaciones del Muni-
cipio con el Estado» (segun-
da lección), por Jerónimo Bu-

geda.
A las seis, curso da propa-
gandistas: «Posibilisinos so-
cialistas en la democracia»,
por Francisco Largo Caba-

llero.

DOMINGO 13 DE AGOSTO

A las once, en la Casa del
Pueblo de Madrid: Mitin de
clausura: Antonio Cabrera,
director de la Escuela; An-
drés Ovejero y Mariano Rojo,

que presidirá.

por el Sindicato de Trabajadores del
Estado, al que pertenece. Pues bien,
ayer mfsmo varios elementos monar
quizantes que componen el Patrona-
to de Formación Profesional, en ven-
ganza a la reclamación planteada con
ayuda de un organismo de la Unión
General de Trabajadores, bloquearon
su domicilio amenazadoramente, cla-
vándole las puertas del mismo para
evitar su salida.

.Ante tal tropelía, llamamos la aten-
ción del ministro de Instrucción pú-
blica, aunque ya las gestiones ten-
dentes a remediarlo han comenzado
por parte de algunos compañeros di-
putados para que tome cartas en este
asunto, limpiando de una vez para
siempre la Escuela de Orientación
Profesional de las hordas monárqui-
cas que la invaden.

Homenaje a Sánchez
Gallego

Anoche se celebró un banquete en
honor de nuestro camarada Sánchez
Gallego para festejar su elección de
vocal del Tribunal de Garantías cons-
titucionales. Asistieron muchos com-
pañeros y amigos. No hubo discursos.

Una movilizacion de
fuerza para desahuciar

a un portero
El camarada Casimiro Felipe Aynas,

perteneciente a la Sociedad de Porte-
ros, ha sido lanzado de le portería
donde prestaba sus servicios, en la ca-
lle de Ferraz, 15, sin previo aviso.

Recientemente se negó a firmar el
contrato de la Cámara de la Propie-
dad y presentó la oportuna demanda
en el Jurado mixto en reclamación de
jornales devengados, que ascienden a
1.°58 pesetas.

Como carece de medios económicos,
nuestro compañero se ha visto obliga-
do apermitir el lanzamiento judicial.rara llevarle a efecto, los encargados
de hacerlo, compartiendo seguramen-
te los «humanitarios» sentimientos de
la propietaria—doña Concepción Ma-
yorga de la Torre—, destacaron la si-
guiente fuerza : seis guardias de Segu-
ridad, dos guardias municipales, dos
guardias de caballería, un cerrajero,
dos mozos, una camioneta y los cua-
tro funcionarios judiciales encargados
de practicar la diligencia.

Semejante lujo de fuerzas—Injusti-
ficado por absurdo—no fué necesario,
porque los vecinos se distribuyeron en-
tre sí los muebles de nuestros compa-
ñeros.

Esta es, por consiguiente, una mues-
tra más de la persecución encarniza-
da emprendida por 195 propietarios ma-
drileños contra los porteros. Frente a
ello, la fuerza de la organización es
la que únicamente hará cumplir la le-
gislación que favorece a los trabaja-
res. Llamamos, sin sinbargo, la aten-
ción de las autoridades para que es-
pectáculos como el que señalamos, ver-
daderamente lamentables, no se re-
pitan.

Vida municipal
Reunión de la Junta municipal de

Sanidad.
Presidido por el teniente de alcalde

señor Coca, se ha reunido el Pleno de
esta Junta, adoptando, entre otros,
los siguientes acuerdos

Haberse enterado con satisfacción
del dictamen emitido por el jefe técni-
co de la Sección municipal de Sanidad
en expediente instruido sobre riego
con aguas negras y proponer al Ayun-

tamiento conceda preferente atención
a este asunto, aceptando la solución
propuesta en el dictamen ; habida
cuenta de la nociva influencia en la
salud pública del riego con aguas fe-
cales en el cultivo de vegetales desti-
nados a cernerse crudos, principalmen-
te por lo que se refiere a la endemia
sílice y su recrudecimiento estival.

Proponer igualmente a 1 Avunta-
miento la corrección bacteriológica de
las aguas de les viajes antiguos con
estaciones de clorinación y la repara-
ción, en lo posible, de las conduccio-
nes ; teniendo en cuenta la excelente
calidad, por lo que a su composición
química se refiere, de estas aguas ;

Conceder autorización a varias Clíni-
cas y Consultorios públicos cuya ins-
talación y funcionamiento se ajusta a
las normas acordadas por la Junta y
a las prescripciones legales vigentes.

Nuevo alumbrado.
Hoy viernes, a las ocho y media de

la noche, se inaugura el alumbrado
público eléctrico instalado en la ave-
nida de la Libertad, desde la glorie-
ta de Atocha hasta el final de la pro-
longación de la Castellana. El presu-
puesto de dicha instalación se eleva a
la cifra de 800.000 pesetas ; es del tipo
de serie en alta tensión con un pe-
queño transformador al pie de cada fa-
rolla, que aleja todo peligro, ya que
los conductores de entrada en cada fa-
rola para alimentar las lámparas se
encuentran a una diferencia de poten-
cial de 25 voltios.

La instalación se compone de 240
lámparas eléctricas, instaladas en ar-
maduras de reflexión y refracción so-
portadas por candelabros de fundición
metalizados en bronce, colocados en
los encintados del andén central, sien-
do la potencia de las lámparas de 527
vatios, io.000 lumens, Lola° bujías.

La instalación de le central
transformadora está situada en un kiosco sub-
terráneo construido en el paseo del
Prado, de donde parten los conducto-
res de los tres circuitos de que se
compone la instalación.

En las calzadas laterales se han co-
locado, convenientemente distribuidos,
500 faroles de gas con mechero pena-
foco. Con este tipo de instalación mix-
ta puede asegurarse que no podrá que-
dar totalmente a oscuras dicha gran
avenida, pues en el caso de faltar la
corriente eléctrica quedarían las cal-
zadas laterales con el alumbrado de
gas.

Con esta instalación se consigue un
aumento de alumbrado de un 400 por
lote con una economía anual de unas
200.000 pesetas, merced al empleo de
modernos aparatos de alumbrado, así
como por el reparto de los focos lumi-
nosos.

Concierto de la Banda municipal.
Esta noche, a las diez y media, dará

la Banda municipal un concierto po-
pular en la avenida de Pablo Iglesias
(glorieta), entre los Hospitales de la
Cruz Roja, con un programa que se
anunciará en las calles del distritos

SANTANDER, to.—Se ha verifica-
do la apertura del VI Cogreso de la
Federación Internacional de Asociacio-
nes de Maestros. Preside el presidente
de la Asociación Nacional, que tiene a
su lado al delegado de la Gran Breta-
ña y al secretario general de la Aso-
ciación Internacional de Maestros.
Asisten representaciones de casi todos
los países de Europa y mucho público.

El señor Prieto pronuncia un dis-
curso de salutación a los delegados y,
en nombre de la Asociación Nacional
del Magisterio, les da la bienvenida.

Dice que los maestros españoles
aprovechan esta ocasión para reiterar
la adhesión que prestaron en el Con-
greso de (Luxemburgo. Recuerda que
actualmente España orienta con va-
lentía su espíritu hacia los nobles idea-
les de libertad y de justicia en que se
inspira su ley fundamenta.

Hace presente que en el momento
mismo en que en muchos países se
reducen los gastos de instrución pú-
blica, en España se aumentan el nú-
mero de escuelas y maestros, se mejo-
ran los sueldos de éstos, se constru-
yen nuevos edificios escolares y se in-
tensifica esa labor social de la escue-
la, que cada día se hace más ineludi-
ble. Declara el orgullo de los maestros
españoles por la labor educativa que
realiza la República, que v i nn n

rregir los olvides de un régimen po-
lítico que sumió en las tinieblas de la
ignorancia al pueblo que supo abrir a
veinte naciones los caminos del espíri-
tu y de la cultura. Se asocia a la Fe-
deración Internacional para laborar en

rar éste a una distancia de veinticince
metros. Los empleados del tren y al-
gunos labradores que se hallaban iras
bajando en aquellas inmediaciones
acudieron en auxilio de los heridos, a
los que trasladaron al Hospital de
Sagunto.

Los heridos son : Juana Sanfeliz
gravísima; un nieto de ésta, Justo
Antequera, de tres años, también gra.
vísimo; Baltasar Martínez Cenollosa
de sesenta y siete años, y la esposa
de éste, Trinidad Rodríguez, de sea
senta, también graves.—(Febuse
Varios fascistas de Plasencia en liber-

tad.
PLASENCIA, io.—E1 juez decretó

el día 4 del corriente la libertad pro-
visional de los complicados en el
asunto de hojas clandestinas de ca-
rácter fascista, quedando detenidos e
disposición del ministro de la Go-
bernación ; pero el gobernador, pos.
teriormente, dispuso fueran puestos
en libertad, cuya orden se ha cums
plimentado hoy. La fianza exigida
por el juez consiste en 2.000 pesetas
a cada procesado.—(Febus.)
Las Empresas mineras de Langreo

reducen sus explotaciones.
OVIEDO, ro. — La Empresa de

carbones de Langreo ha reducido la
explotación a la mitad de lo que nor-
malmente se trabajaba. Anuncia, ade-
más, el cierre de las explotaciones de
Aguas Arriba.

Esto ocasionará el paro forzoso 3
numerosos mineros, agudizando aún
más la grave crisis de trabajo ere
Langreo.—(Febus.)

celona.

unión de los maestros españoles a fin
de conseguir el triunfo de la inteligens
cia en la Humanidad.

A continuación se elige presidente
de la Mesa de discusión al señor
Hensahall, representante de Inglaterra,
quien es recibido con grandes 2plae.
SOS.

Luego pronuncia en francés un dis
curso M. Dumas. Da las gracias a te.
dos los maestros españoles por haber
ofrecido a la Federación Internad nal
la hospitalidad de un acto magnite o
en una tierra ardorosa y apasionada,
en un pueblo que, salido apenas de
das garras de la dictadura, proclama
su derecho a vivir. Habla después de
los ideales en que se inspina la Fesla-
ración : solidaridad internacional de
cooperación para la Escuela y para le
Paz. Agrega que, en nombre de tod
los maestros de Francia, puede prl-
clamar que el pueblo español no
ha replegado sobre sí mismo en la
contemplación orgullosa y estéril de
un pasaste deslumbrador, sino que ha
mirado al porvenir ; y que todos 'as
pueblos de Europa se sienten, por lo
tanto, en este momento orgullosos flü

tenderle su mano.
El discurso del señor Dumas, ireiv

extenso, y elocuente, fué ovacionmel-
eimo.

Acto seguido comenzó la discusión
de varios temas, en la que intervinie-
ron los delegados de Francia,
terra, Alemania y España.

A continuación se levantó la sesion,
que continuará mañana.—(Febus)
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EL PARLAMENTO CATALÁN

Se establece el voto femenino para
las próximas elecciones municipales

BILBAO, io.—A las cuatro de la
tarde se celebró en la Alcaldía una
importante reunión. Asistieron, ade-
más del alcalde, varios técnicos para
tratar de las nuevas aguas del Or-
dunte a Bilbao en vista de la escasez
de la antigua, pues todas las tardes
se corta a las cinco. En vista del re-
sultado de los análisis químicos efec-
tuados  con las nuevas aguas se aco a

-dó por unanimidad aconsejar al al-
calde que sean suministradas inme-
diatamente al vecindario.

Terminada la reunión se traslada-
ron iodos en automóvil a Larrasqui-
tu, donde el alcalde abrió el paso de
la cañería de Ordunte para llenar <le
agua potable el depósito cubierto.—
(Febus.)
El día de mayor calor en San Sebas-

tián.
SAN SEBASTIAN, ea.—Según el

señor Doporto, director del Observa-
torio de Igueldo, el día de hoy ha si-
do el de mayor temperatura del ario.
Ha alcanzado a 34,8.—(Febus.)

Destituciones en el Reformatorio de
niños delincuentes.

OVIEDO, io.—La Junta de Protec-
ción a la Infancia acordó destituir al
inspector y director del Reformatorio
de Niños Delincuentes, por haberse
comprobado estaban los recluidos en
un completo abandono, sin atenderse
a la instrucción ni ejercer ninguna vi-
gilancia.—(Febus.)

Epidemia de parálisis infantil.
OVIEDO, to.—Desde hace días

circulaban insistentes rumores sobre
existencia de numerosos casos de pa-
rálisis infantil en toda la provincia.
Las autoridades sanitarias hacen pú-
blico hoy que, efectivamente, se han
declarado bastantes casos, sobre todo
en Cangas de Onís y Villaviciosa.

En Oviedo hay actualmente 25 ca-
sos, y dicen aquellas autoridades que
se presentan con caracteres benignos..

Se han adoptado medidas en. evita-
ción de que se propague.

También se decía qué en Gijón
existían casos de lepra; pero las auto-
ridades de Sanidad lo desmienten y
dicen que solamente en una parro-
quia rural existía un caso.—(Febus.)

Los conflictos sociales en Granada.

GRANADA, lo—El gobernador ci-
vil ha ,manifestado que continúa des-
arrollándose pacíficamente la huelga
de los obreros agrícolas de Pinos
Puente. En cuanto a la huelga de
tejedores de Albaicín, dijo que se ges-
tiona su solución, pero que le pare-

cía difícil.—(Febus)
Incendios intencionados en el monte.

GRANADA, io. — Unos desconoci-
dos prendieron fuego a un pinar de
la Compañía Resinera Española, en
el término de Arenas del key. El si.
niestro adquirió enormes proporcio-
nes, y a causa del viento se propagó
a los cortijos denominados El Cura
San Antonio, quemando cerca de 5.000

árboles.
También se ha producido un incen-

dio intencionado en el pinar Monto
Orgiva, ardiendo numerosos pinos,
que ocupaban una extensión de cinco
hectáreas. Se sospecha de un indivi-
duo que solicitó, y le fué negada, una
parcelación de terreno en dicho pinar.
(Febus.)
Cincuenta y cinco obreros de Flix en

TARRAGONA, Io.—En Flix se han
declarado en huelga 55 obreros del
ramo de la Construcción, que traba.
jaban por cuenta de la Electro Quí-
mica de Flix. El paro ha sido moti-
vado por discrepancias entre el en-
cargado de las obras y los obreros.

El gobernador ha dado instruccio-
nes al alcalde para la solución del
conflicto.—(Febus.)
Cuatro personas heridas en un acci-

dente.
VALENCIA, ica—Una familia de

Rafelbuñol fué ayer a pasar el día a
la playa del Puig. A las seis de la
tarde se dispuso a regresar, y cuan-
do el carro en que iban montados lle-
gó a un paso a nivel de la carretera
de Barcelona a Valencia, fué alcanza-
do por un tren frutero, que destrozó
Por completo el vehículo e hirió a sus
cuatro ocupantes.

BARCELONA, io.—Se han reuni-
do los representantes de las entidades
patronales y el Comité de huelga ed
ramo de la Construcción, prosiguiendo
las conversaciones iniciadas. En prin-
cipio se ha llegado a un acuerdo en le
que se refiere a la jornada semanal
de cuarenta y cuatee° horas y al au
mento del jornal en una peseta, Ma-
ñana continuará la discusión sobre lai

parte relativa al control de los obrero

Las impresiones son optimistas.--s
(Febus.)
Se ordena la detención del director
del periodico nacionalista «Jagi-Jagi»,

BILBAO, me–Cumpliendo órdenes
del gobernador civil, la policía trató
de efectuar durante la madrugada e
la mañana de hoy la detención de
Cándido Arregui, director del sema-
nario nacionalista «Jagi-Jagi», por la
publicación de una nota en la que ca-
lifica de asesinato de la guardia civil
la muerte de Emilio Pajares en So.
puerta, cuando éste hizo frente con{
una pistola a la fuerza pública.

No lo consiguió porque el sacie
Arregui había desaparecido de su doa
micilio.—(Febus.)
Botadura de un buque de la Campea,

SANTANDER, lo. — En el dique
del puerto chico fué botado al agua
el buque petrolero «Camprodón»e
construido para la Campsa. Asisties
ron las autoridades, y la esposa del
financiero don Pablo Garnica estrellÓ
contra el casco del buque la tradicio-
nal botella de champaña. Después de
la botadura los asistentes a la misma
fueron obsequiados con un «lunch",
(Febus.)
La causa contra el capitán de asalto

señor Rojos.
CADIZ, ji (2 — La Audien-

cia ha despachado el trámite de ins-
trucción de la causa seguida contra
el capitán de asalto señor Rojas, que
está preso en el castillo de Santa Ca-
talina por los sucesos de Casas Vie-
jas. Las actuaciones han sido entre-
gadas al abogado don Andrés López
Gálvez, acusador privado en nombre,
de las familias de las víctimas.
(Febus.)
Un diario de Acción republicana en

Alicante.	 I
ALICANTE, lo. — El Comité pro-

vincial de' Acción republicana acordé
que el día i de septiembre empiece
la publicación del diario «Acción», que
se orientará en la política del jefe
del Gobierno. Lo dirigirá el abogado
don Manuel Monares Monleón,
juez y ex gobernador civil de Teruel.,

El maquinista del convoy pudo pa- (Febus.)
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APERTURA DEL CONGRESO INTERNACIONAL DE ASO-
CIACIONES DE MAESTROS

El representante español hace resal-
tar la importante labor social que
realiza la República en la escuela
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